
Diretor Geral: SanDro aDriano Carrilho

Na redação : r$ 3,00

www.paginaum.comCastro-Pr, sexta-feira, 05 a 06 de JuNho de 2020  *  aNo xxx *   Nº 3355

Celebração 
terá mudanças

corpus christi 

Guarda Municipal 
de Castro recebeu 
21pistolas Taurus

A Prefeitura de Castro entregou 
nesta quarta-feira (3), 21 pistolas 
Taurus calibre PT-380 e equipa-
mentos para a Guarda Municipal. A 
solenidade contou com a presença 
de autoridades, entre elas do diretor 
de Segurança Pública, Antonio Ser-
gio de Oliveira; dos comandantes 
da 3ª Cia da PM, do Corpo de 
Bombeiros, e da Guarda Municipal, 
todos de Castro.               página 9

EM SOLENIDADE

novas armas adquiridas

Aline integra 
comitiva ao 

Centro de 
Lançamento 
de Alcântara
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Foi confirmado na manhã de quinta-feira (4) o primeiro caso de covid-19 em Tibagi. Trata-se de um homem de 39 
anos, morador da cidade, que realizou exame em laboratório particular e atestou positivo para coronavírus. A equipe da 
Vigilância Epidemiológica de Tibagi já estaria tomando medidas necessárias e monitorando os familiares. 

Divulgação

Tibagi tem primeiro caso de covid-19

Tradição centenária em Castro e que 
anualmente leva milhares de fiéis para as 
ruas, a procissão de Corpus Christi de 
quinta-feira (11), feriado católico,  terá mu-
danças significativas.                          página 5
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FUTURO CHEGOU! 
CasTRO TEm O maiOR invEsTimEnTO dE sUa HisTóRia

'LÉO - O SAPINHO CADEIRANTE'
Escritora 
cadeirante 
publica livro

Quando há persistência, 
até as dificuldades mais seve-
ras são possíveis de vencer. 
Claudia Aparecida de Carva-
lho Bodini vem provando isso, 
com o lançamento de seu ter-
ceiro livro, ‘Léo - O sapinho 
cadeirante’.                    página 5

Livro é de Claudia Bodini
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HU-UEPG PASSA 
A tEr DEz NOvOS 
LEItOS DE 
UtI COvID
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Sebrae lança 
pesquisa online

para empresários

Sebrae realiza até 7 de junho, pesquisa 
online com empresários, microempresários 
individuais e prestadores de serviços saber 
quais as dificuldades que estão enfrentando 
neste momento de pandemia.        página 5

Morte de médico 
completa um ano

QUEM MATOU?

Neste domingo (7), a morte de Luis Felipe Fiorillo completa um ano, e 
o caso ainda não tem solução. O médico, que atuava como clínico geral e 
ginecologista, foi abordado na frente de seu consultório, quando fechava o 
estabelecimento na noite de 6 de junho do ano passado. Ele levou um tiro 
na cabeça, chegou a ser socorrido pelo Siate, foi levado para a Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA) de Castro, e mais tarde, devido à gravidade do 
estado de saúde, foi encaminhado para uma unidade hospitalar de Ponta 
Grossa, onde acabou falecendo.

sECrETÁrio sandro alex

página 4

Castro vai ganhar um novo viaduto dando acesso à Castro e à Colônia Castrolanda pela PR 151. A obra, de R$ 18,9 milhões, anun-
ciada recentemente pelo secretário estadual de Infraestrutura e Logística, Sandro Alex de Oliveira, começa a ser construída na segunda 
quinzena deste mês, resultado de um dos investimentos em rodovias do Estado, com os quais a CCR Rodonorte se comprometeu, no 
acordo de leniência que a empresa fez com o Ministério Público Federal (MPF), na força-tarefa da Lava Jato. Durante a entrevista ao 
Página Um News, Sandro Alex ressaltou outras obras que estão em execução na região e que têm investimentos do governo do Estado. 
A exemplo, a pavimentação em trecho de oito quilômetros na estrada do Socavão, onde foram empregados R$ 12 milhões, e as obras 
do Contorno Norte, que começaram pela construção do acesso, na PR 090, e contarão com investimentos de R$ 112 milhões.

"Trata-se de um dos maiores investimentos do governo Ratinho Junior na cidade de Castro, e juntas as obras programadas para a 
cidade somam mais de R$ 150 milhões em infraestrutura”, explicou o secretário, ressaltando também a obra de acesso ao Contorno 
Norte, já em execução e que tem aporte de R$ 14 milhões.
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HOSPItAL rEGIONAL 
DE tB tEM PACIENtE 
DE COrONAvírUS
página 8

Civil investiga fraude licitatória
contra administração pública de castro

Polícia Civil do Paraná 
(PCPR) esteve nas ruas desde 
as primeiras horas desta sexta-
feira (5), para cumprir dois 
mandados de busca e apreensão 
em endereços relacionados a 
uma empresa alimentícia, que 
teria apresentado declaração 
falsa a fim de obter vantagens 
nos procedimentos licitatórios 
junto a Administração Pública de 
Castro no ano de 2018.página 9



o desenvolvimento de Castro. 

PASSA DE R$ 150 MILHÕES
Mas esse amor por Castro 

não se resume apenas ao viaduto. 
Além desse investimento voltado 
para a Capital Nacional do Leite, 
o que Sandro Alex vislumbra para 
o município passa de R$ 150 
milhões só em obras de infraestru-
tura. Tem a pavimentação do trecho 
de oito quilômetros que liga a estrada 
do Socavão à cidade, onde foram 
investidos R$ 12 milhões; as obras 
do Contorno Norte, que começaram 
pela construção do acesso, na PR 
090, e contarão com investimentos 
de R$ 112 milhões; a obra de acesso 
ao Contorno Norte, já em execução e 
que tem aporte de R$ 14 milhões, e o 
viaduto de R$ 18,9 milhões. 

Para pensar: Prefeito usa pro-
grama de rádio para se promover, 
mas não fala da Confiancce. 

Castro ganha nos próximos dias um novo via-
duto e sua história de desenvolvimento começa a 
ser redesenhada a partir da PR 151. A obra pro-
metida pelo secretário estadual de Infraestrutura 
e Logística, Sandro Alex de Oliveira, com o aval 
do governador Carlos Massa Ratinho Junior, faz 
parte do acordo de leniência que a CCR Rodo-
norte firmou com o Ministério Público Federal, na 
força-tarefa da Lava Jato. Na época a concessioná-
ria se comprometeu com investimentos nas rodo-
vias, para, explicando com simplicidade, devolver 
à sociedade parte do dinheiro lucrado, através de 
um negócio muito promissor aqui no Brasil - a 
corrupção. Poderia o secretário investir em outras 
rodovias assistidas pela concessionária? Poderia! 
Mas a necessidade da região e o seu compromisso 
com Castro e os Campos Gerais falou mais alto.
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UMA NOVA HISTÓRIA

EDITORIAL

29/05 - Dia do Estatístico / Dia do Geógrafo
30/05 - Dia das Bandeira / Dia do Geólogo
31/05 - Dia Mundial das Comunicações Sociais
             Dia do Comissário de Bordo / Dia do Espírito Santo
01/06 - Dia da Imprensa / Dia de Caxias
             Primeira Transmissão de TV no Brasil
             Semana Mundial do Meio Ambiente

Não deixe de ler! www.paginaum.com 

Previsão do Tempo - Castro*
Dia Clima Temperatura Umidade

Fonte: ClimaTempo                                                          *Consulta realizada em: 04/06/2020

22 ºC

10 °C

Domingo
07/06

Sol com algumas nuvens. Não chove.

93%
25%

22 ºC

14 ºC

Sábado
06/06

Sol com muitas nuvens durante o dia. Períodos de nublado, com chuva a qualquer hora.

94%
69%

23 ºC

10 ºC

Segunda
08/06

Sol com algumas nuvens. Não chove.

81%
46%

20 ºC

13 ºC

Sexta
05/06

Sol com muitas nuvens durante o dia. Períodos de nublado, com chuva a qualquer hora.

98%
67%

DE  JOSÉ ALMEIDA FONSECA

* PROFESSOR ZEZINHO *

Coleção de selos
Filatelia

SONHO
Filatelia é o estudo e o ato de colecionar selos postais, como 

passatempo. O Brasil foi o segundo país do mundo a emitir selos. 
Olho de boi foi o primeiro selo impresso no Brasil em 1843. Ter 
na coleção de selos os famosos Olho de boi era um dos sonhos 
da adolescência.

Esse 
espaço 
tem o 
apoio do 
Laboratório 
Castrolabor

A confiança de hoje é o 
nosso trabalho de ontem!

Sandro A. 
Carrilho
CASAMENTO É ASSIM!
Quase sempre o casamento 

entre município e político começa 
com uma bela lua de mel e no 
final termina em separação. Com 
Sandro Alex a história mostra o 
contrário, quando há mais de dez 
anos a cidade abraçou o deputado 
como um dos seus representantes 
em Brasília. De lá para cá, mui-
tos vieram e foram, mas Sandro 
permaneceu firme e hoje como 
secretário de estado Infraestrutura 
e Logística consegue recompensar 
Castro à altura.

 VIADUTO 
O viaduto orçado em R$ 18,9 

milhões é apenas uma pequena 
parte desse reconhecimento, que 
tem significado grandioso, uma 
vez que vai dar trafegabilidade à 
PR-151 para quem for sentido à 
Castrolanda, maior segurança, sem 
dizer que dessa obra se redesenhará 

Ontem, terminei uma série da televisão americana chamada OZARK. Seus cenários tem elementos e fatos que revelam, de forma intrigante, ideias opostas de como 
cada um, em uma sociedade corrompida, pode seguir em frente com embates pessoais, muitos deles nem sempre diretos e honestos. Lá, inocentes e políticas são apenas 
instrumentos para colocar rumos nos negócios de um grupo em particular. A história, que bem se adapta aos atuais tempos do Brasil, mostra caminhos nada saudáveis 
que são trilhados para garantir o futuro de uma meta. Nada, na série, respeita a vida normal ou o interesse coletivo, as ações antiéticas e violentas atingem sempre alguém 
ou algo que não é do interesse particular. O exemplo que a série nos deixa: é possível minar e eliminar concorrentes, usando leis, julgamentos absurdos, ameaças veladas 
e até crimes, desde que pareçam legais e amparados pela mídia. Lá, o patriarca da série tem de agir rápido. Ele contorna tudo, com união e habilidade empreendedora. 
Não subiu em um cavalo e nem se juntou a uma manifestação. Se tivesse feito isso, era sinal de que estava atrapalhando. Em OZARK os negócios mudam todo dia. 
Lá, ao final, houve uma opção inusitada para a sobrevivência dos atores. Mas aqui, igual proposta, só encaminha o nosso personagem para lutas complicadas. Será que 
telespectador comum vai sobreviver?

Em Ozark e aqui, os negócios mudam todo dia. Que  opções tem o telespectador comum?
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Informe Publicitário

O escândalo dos Correios teve início com uma gravação da fita 
de vídeo, onde o chefe do Departamento de Contratação, nego-
ciava propina com empresário, sem participar da licitação e com o 
respaldo do deputado federal Roberto Jefferson do PTB do Rio de 
Janeiro. Naquela época a empresa dos Correios era um modelo, 
foi considerada referência e gerava muito lucro para o Governo e 
para a filatelia Brasileira. 

Depois de um cruzeiro pela Europa, com a família Seca 
Pimenteira, na cidade de Salvador, no restaurante Mistura Fina, 
uma coincidência, que fez lembrar a filatelia, o encontro com 
Roberto Jefferson, político, deputado federal, Presidente Nacional 
de PTB envolvido no escândalo de corrupção dos Correios, no 
qual houve a fraude de licitação e no desvio de dinheiro público. 
Com a instalação da CPI, Roberto Jefferson denunciou a prá-
tica de compra de deputados, cuja prática ficou conhecida como 
“Mensalão”, neologismo popularizado pelo Deputado.

DECEPÇÃO

COINCIDÊNCIA
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QUEDA
Segundo a Secretaria da 

Segurança Pública, o número 
de roubos reduziu em 11,4% 
em todo o Paraná durante o 
primeiro trimestre deste ano, 
em comparação com o mesmo 
período do ano anterior. Houve 
11.091 ocorrências somando 
janeiro, fevereiro e março de 
2020. “Estamos desenvolvendo 
constantemente atividades de 
combate à criminalidade nas 
regiões, de forma ostensiva e 
preventiva, além de um maior 
enfoque nas investigações para 
combater grupos criminosos”, 
disse o secretário Rômulo Mari-
nho Soares.

OBRIGADO, 
GOVERNADOR!

O deputado Marcel Miche-
letto (PL) agradeceu o governa-
dor Ratinho Junior por atender as 
demanda apresentada dos mora-
dores do interior. "Em maio de 
2019 encaminhamos um ofício, 
pedindo a viabilização da recu-
peração da PR-488. Obrigado 
ao governador Ratinho Júnior, 
pois os serviços estão sendo 
executados neste momento entre 
a BR-277 em Céu Azul a Vera 
Cruz do a Oeste".

IMUNIZANTE
A Anvisa autorizou a aplica-

ção dos testes da vacina desen-
volvida pela Universidade de 
Oxford,  Reino Unido, contra a 
covid-19. Dois mil brasileiros 
participarão dos testes. Para a 
primeira etapa,  

serão selecionados mil 
voluntários, em São Paulo, que 
estejam na linha de frente do 
combate à covid-19. O Ministé-
rio da Saúde apoia a iniciativa.

VIOLÊNCIA DOMÉSTICA
A deputada Maria Victória 

(PP) lamentou o aumento de 
casos de feminicídio no Paraná. 
A Secretaria Segurança Pública 
aponta que os casos de violência 
doméstica aumentaram 8,5%, 
neste primeiro trimestre. "Núme-
ros preocupantes neste período 
de quarentena e que precisam de 
atenção. O Estado disponibili-
zou o boletim de ocorrência pela 
internet para mulheres vítimas 
de violência e também destaco o 
grupo Magazine Luiza, uma das 
maiores varejistas do país, que 
criou um botão de denúncia de 
violência contra a mulher".

EM CARTEIRA
A informalidade na constru-

ção civil caiu 16% no noroeste 
do Paraná. A média histórica 
entre os trabalhadores do setor 
na região era de 40%. Em janeiro 
de 2019, o comitê de incentivo à 
formalidade iniciou uma série de 
ações que reduziu essa estatís-
tica para 24%, após 12 meses 
de trabalho. Em números reais, 
isso significa que 486 operários 
tiveram as carteiras de trabalho 
assinadas.

UNICENTRO - 30 ANOS
O deputado Artagão Júnior 

(PSB) viabilizou emenda de 
R$ 500 mil para a Unicentro 
(Universidade Estadual do Cen-
tro-Oeste). Os recursos serão 
utilizados no curso de medicina 

e outros cursos da área de saúde. 
O reitor Fábio Hernandes agra-
deceu o recurso e informou que 
no próximo dia 13 de junho, a 
universidade vai comemorar 30 
anos. “Vamos fazer uma come-
moração virtual ao longo do dia, 
com vídeos e conteúdos sendo 
divulgados pela nosso site e redes 
sociais. Gostaríamos muito que o 
deputado participasse conosco”, 
disse.

TOLEDO NA FRENTE
Toledo concluiu o primeiro 

quadrimestre com um saldo 
positivo de 1.274 novos postos 
de trabalho - 8.191 admissões e 
6.917 desligamentos. Os núme-
ros do Caged colocam Toledo na 
liderança estadual da geração de 
empregos entre as 21 cidades 
cuja população é superior a 100 
mil habitantes. O  bom resultado 
foi puxado pelo setores de servi-
ços (+732), indústria de trans-
formação (+418) e construção 
civil (+114).

CANTEIRO DE OBRAS
O deputado Cobra Reporter 

(PSC) anunciou o convênio de 
R$ 13 milhões para  diversas 
obras em Rolândia. "Serão con-
templados obras do CMEI (cre-
che), pavimentação de avenidas e 
o novo parque industrial que vai 
atrair empresas e mais empregos 
para Rolândia".

CALAMIDADE
Já são 288 municípios para-

naenses em estado de calami-
dade pública reconhecido pela 
Assembleia Legislativa. Só nesta 
semana foram aprovados mais 
15 pedidos: Fernandes Pinheiro, 
Iporã, Jaguariaíva, Mirador, Nova 
Aurora, Ortigueira, Quatro Bar-
ras, Santa Izabel do Oeste, São 
Manoel do Paraná, Sengés, Vera 
Cruz do Oeste, Tibagi, Diamante 
D’Oeste, Palmas e Tuneiras do 
Oeste.

DELAÇÃO QUESTIONADA
O procurador Deltan Dallag-

nol, coordenador da Laja Jato, 
questionou a decisão do MPF em 
retomar a delação premiada do 
advogado Rodrigo Tacla Duran. 
O procurador-geral da República, 
Augusto Aras, foi quem retomou 
investigação sobre o pagamento 
de propina no valor de US$ 5 
milhões ao advogado Carlos Zuco-
lotto, padrinho de casamento do 
ex-ministro Sérgio Moro. “Diante 
do arquivamento das falsas acu-
sações, de que não é confiável e 
da renovada tentativa de induzir 
em erro autoridades para se livrar 
de responsabilização, acredita-
mos e defendemos que questões 
políticas não devem interferir na 
atuação independente das Institui-
ções”, pontuou Dallagnol.

CANDIDATO
O ex-deputado Chico Noro-

este vai disputar uma vaga na 
Câmara de Vereadores de Foz 
do Iguaçu pelo PP. Em função 
da pandemia, Chico Noroeste 
acredita que a campanha será 
feita pelas redes sociais e grupos 
de whatsapp. As eleições, por 
enquanto, estão marcadas para 4 
de outubro.

* Da Redação 
ADI-PR Curitiba.

NOVAS MEDIDAS
A Assembleia Legislativa vai reforçar as ações nas próximas semanas 

já que a previsão é de desenvolvimento na curva de contaminação, disse o 
deputado Luiz Claudio Romanelli (PSB) que destacou o trabalho do legislativo 
desde o início da pandemia com uma série de leis e medidas para frear o avanço 
do vírus. "A previsão é de que as próximas seis semanas serão as mais difíceis 
para nós do Paraná. Há um crescimento efetivo da transmissão do vírus. A 
chegada do inverno, por exemplo, vai resultar no aumento do número de casos. 
O governo, que tem a responsabilidade executiva, tem de se adequar. Para isso, 
precisa necessariamente de leis para ter ações específicas. Temos que continuar 
trabalhando", disse.

Da Assessoria

Por conta do limite de 40 
minutos imposto pelo aplicativo 
Zoom para a realização de video-
conferências – que obriga a inter-
rupção da sessão para a criação 
de novo link para se continuar as 
discussões e votações –, a pre-
sidente da Câmara Municipal de 
Castro, vereadora Fatima Castro 
(MDB), inaugurou, na sessão 
ordinária de segunda-feira (1º), a 
votação em bloco dos requerimen-
tos constantes do expediente.

Foi durante a sessão do 
último dia 25 que Fatima Castro 
consultou os demais vereadores 
sobre uma nova forma de discus-
são e votação dos requerimentos 
– a começar a valer a partir da 
sessão do dia 1º. A sugestão da 
vereadora foi de fazer a leitura e 
a discussão dos requerimentos 
e, somente no final, abrir para a 
votação em bloco.

Fatima propôs abrir a discus-
são normalmente. Caso não haja 
manifestação de nenhum vereador, 
passa-se à discussão do próximo 
requerimento, e assim sucessiva-
mente. Ao final da leitura de todos 
os requerimentos, faz-se uma única 
votação. Caso alguém queira votar 
contra, no momento em que o 
secretário o chamar, ele manifesta 
seu voto contrário. Fatima sugeriu 
o enunciado “eu aprovo todos, 
com exceção daqueles cujo voto 
será contrário” para ser utilizado 
pelos vereadores.

Colocada em discussão, a soli-
citação de Fatima foi aprovada por 
unanimidade. A medida, segundo 

ela, é tornar as sessões mais 
“dinâmicas”.

Votos
Todos os nove constantes da 

ordem do dia foram aprovados 
por unanimidade. O Requeri-
mento 102/2020, de José Otávio 
Nocera (Patriota), requer Voto de 
Congratulações à Panificadora 
Flórida pelos seus 38 anos de his-
tória. O 103/2020, de Joel Elias 
Fadel (Patriota), solicita Voto de 
Sentido Pesar pelo falecimento de 
Omar Chaek. Esse requerimento 
também foi assinado pelos demais 
vereadores.

O Requerimento 104/2020, 
de Dirceu Ribeiro, pede ao pre-
feito Moacyr Elias Fadel Junior 
(Patriota) e à empresa Viação 
Iapó informações referentes à 
linha de ônibus que passa pelos 
bairros Lageado e Conceição, no 
distrito do Abapan. O Requeri-
mento 105/2020, de Antonio 
Sirlei Alves da Silva (DEM), 
requer ao gerente da Unidade 
Regional da Companhia de Sane-
amento do Paraná (Sanepar) 
informações sobre o programa 

Tarifa Social da Água.
Na discussão da proposição, 

Sirlei explicou que o objetivo é 
saber “o tamanho do problema 
que nós temos com relação à 
quantidade de casas que não têm 
caixa d’água”. Ele lembrou que 
muitas famílias têm dificuldade 
para comprar uma caixa d’água, 
“apesar de ser um valor irrisó-
rio”. “Mas tem muita gente sem 
condições de comprar”, disse o 
vereador, destacando que existe 
a possibilidade de haver uma 
“seca continuada”, [...] uma das 
piores que o Paraná já teve”. 
“Com essa possibilidade, cairia 
muito bem nós sabermos o tama-
nho do problema e a Prefeitura 
entrar, também, junto, e, através 
do seu setor de promoção social, 
e com o levantamento [informado 
pela Sanepar], fornecer gratuita-
mente caixas de água às famílias 
mais carentes”, afirmou.

O Requerimento 106/2020, 
de Jovenil Rodrigues de Freitas 
(Podemos), solicita ao prefeito 
informações quanto à existência 
de projetos para construção de 
poços artesianos na localidade de 

Imbuial, no município. O Reque-
rimento 107/2020, de Miguel 
Zadhi Neto (Patriota), pede ao 
prefeito informações sobre a via-
bilidade de desenvolver projetos 
de horta e jardinagem nas escolas 
municipais para o ano letivo de 
2021.

Dois requerimentos do pri-
meiro-secretário Maurício Kus-
dra (PSB) solicitam informações 
ao prefeito e ao secretário muni-
cipal de Gestão Pública, Maurí-
cio Fonseca Fadel. O 108/2020 
pede informações referentes à 
concessão de recomposição sala-
rial aos servidores da Prefeitura; 
e o 109/2020 solicita para que 
sejam encaminhadas cópias de 
prestação de contas referentes ao 
setor de Comunicação, desde o 
ano de 2016. Por fim, o Reque-
rimento 110/2020, de Dirceu 
Ribeiro (Podemos), pede ao pre-
feito e ao secretário municipal de 
Obras, Serviços Públicos e Meio 
Ambiente, Paulo Nocera, infor-
mações sobre a ligação de água 
na comunidade dos Garibaldi, na 
Colônia Maracanã, distrito do 
Abapan.

Presidente Fátima: nova forma de discussão e aprovação dos requerimntos

Tempo 
reduzido 
obriga novas 
medidas

Divulgação

VEREADORES LEMBRAM DIA MUNDIAL DO LEITE

Da Assessoria

A sessão ordinária da última 
segunda-feira (1º) foi a quinta 
consecutiva realizada pela 
Câmara Municipal de Castro 
de forma mista. Participaram 
presencialmente da sessão, no 
Plenário, a presidente, vereadora 
Fatima Castro (MDB), o primei-
ro-secretário Maurício Kusdra 
(PSB), o segundo-secretário 
Rafael Rabbers (PTC), Dirceu 
Ribeiro (Podemos), Gerson 
Sutil (PSC), Luiz Cezar Canha 
Ferreira (DEM), Miguel Zadhi 
Neto (Patriota) e Paulo Cesar 
de Farias (PSD). De suas casas, 
por videoconferência, participa-
ram o vice-presidente Herculano 
da Silva (DEM), Jovenil Rodri-
gues de Freitas (Podemos), José 
Otávio Nocera (Patriota), Joel 
Elias Fadel (Patriota) e Antonio 
Sirlei Alves da Silva (DEM).

Por ser a primeira do mês 
de junho, a sessão iniciou com a 
execução do Hino Nacional Bra-
sileiro. Conforme a Resolução 
04/2020, não apenas os proje-
tos de lei, mas também a ata da 
sessão do último dia 25 e todos 
os requerimentos passaram por 
votação nominal. Assim que 
Fatima colocou a ata para vota-
ção, a sessão foi interrompida 
para que se resolvesse um pro-
blema em seu notebook, de onde 
ela monitora a videoconferência 
com os vereadores que estão em 
casa. Retomada a sessão, a ata 
foi aprovada por unanimidade.

No expediente, Maurício 
Kusdra e Rafael Rabbers leram 
os ofícios do Executivo enviados 
à Câmara e as proposições que 
seriam discutidas e votadas na 
ordem do dia. Além de projetos 
de lei e requerimentos, foram 
lidas sete indicações. Kusdra 
também leu um ofício encami-
nhado à Câmara pela família do 
ex-prefeito Lauro Lopes (leia 
matéria abaixo).

Na ordem do dia, Fatima 
Castro encaminhou o Projeto de 
Lei 29/2020 aos membros das 
comissões de Constituição e Jus-
tiça (CCJ) e de Finanças e Orça-
mento (CFO) para que exarem 
seus pareceres. A proposição, 
de autoria de Maurício Kusdra, 
dispõe sobre a obrigatoriedade 
do município de prestar informa-
ções semanais sobre receitas e 
despesas empregadas no enfren-
tamento à pandemia, além de 
dados sobre quantidade de testes 
realizados e casos confirmados 
da covid-19. Em seguida, Fatima 
nomeou o vereador Herculano da 
Silva como membro “ad hoc” da 
CCJ.

O Projeto de Lei 25/2020, 
que institui a obrigatoriedade 
de identificação nos veículos ofi-
ciais ou a serviço da Prefeitura, 
foi retirado para vistas por um 
prazo de cinco dias, a pedido de 
Gerson Sutil. A proposição, que 
recebeu pareceres favoráveis da 
Assessoria Jurídica e da CCJ, 
de autoria da vereadora Fatima 
Castro e do vereador Luiz Cezar 
Canha Ferreira, estava para ser 
discutida e votada pela segunda 
vez.

Outra proposição que foi reti-
rada para vistas de cinco dias foi 
o Projeto de Lei 06/2020, de 
Gerson Sutil, que proíbe a fabri-
cação, comercialização, manu-
seio, utilização, queima e soltura 
de fogos de estampidos e de arti-
fícios, assim como de quaisquer 
artefatos pirotécnicos de efeito 
sonoro ruidoso, no município. O 
projeto foi retirado a pedido de 
José Otavio Nocera.

Em seguida, Fatima inter-
rompeu novamente a sessão por 
cinco minutos para que fosse 
criado um novo link para a video-
conferência. Retomada a sessão, 
Fatima informou que a Comis-
são de Finanças e Orçamento 
convocava “todos os vereadores 
e cidadãos” para a audiência 

pública referente ao Projeto de 
Lei 20/2020, que dispõe sobre 
as diretrizes para a elaboração 
da Lei Orçamentária (LDO) 
para 2021, que será realizada na 
próxima segunda-feira (8), às 17 
horas, no Plenário, também de 
forma mista. Fatima solicitou aos 
vereadores que tiverem suges-
tões de emendas à LDO que 
apresentem na audiência pública, 
uma vez que a primeira discus-
são e votação do projeto será no 
próximo dia 15, e a segunda, no 
dia 22.

Nova escola
Na Palavra Livre, Rafael 

Rabbers parabenizou o pre-
feito Moacyr Elias Fadel Junior 
(Patriota) pelo anúncio da 
construção de uma nova escola 
na Colônia Castrolanda. O 
vereador citou a publicação do 
anúncio no Diário Oficial Ele-
trônico (DOE) do município. 
Tratam-se do Extrato do Con-
trato 069/2020 e da Tomada 
de Preços 010/2020, publica-
dos na edição 2002 do DOE, 
no último dia 28 de maio, sobre 
a construção da Escola Munici-
pal Relindes B. Capilé.

“Com certeza, vai ser uma 
grande conquista pra nossa 
comunidade. O vereador Ger-
son [Sutil] é de lá, também, e 
sabe disso, que hoje nós temos 
um prédio para duas escolas, 
[...] municipal e estadual”, disse 
Rabbers. “Então, eu queria dei-
xar registrado, aqui, meus para-
béns ao Executivo por essa obra 
e, da mesma forma, à Coope-
rativa Castrolanda, por ceder o 
terreno. Com certeza, uma par-
ceria que vamos colher frutos lá 
na frente”, concluiu.

No final da sessão, Fatima 
Castro agradeceu a presença e 
a colaboração de todos e convo-
cou os vereadores para a sessão 
ordinária da próxima segunda-
feira (8).

Dois projetos de lei são retirados
PARA VISTAS

A deputada federal Aline 
Sleutjes, vice-líder do governo 
de Jair Bolsonaro, está entre os 
parlamentares que participam 
da visita da Frente Parlamentar 
Mista para o Programa Espacial 
Brasileiro (PEB) ao Centro de 
Lançamento de Alcântara (CLA), 
no Maranhão – a segunda base de 
lançamento de foguetes da Força 
Aérea Brasileira (FAB) -, desde a 
manhã de quinta-feira (4).  

A comitiva é composta por 20 
parlamentares, em sua maioria 
apoiadores diretos do presidente 
Bolsonaro, o ministro da Ciência 
e Tecnologia, Marcos Pontes, e o 
presidente da Agência Espacial 
Brasileira (AEB), Carlos Moura. 
O grupo decolou da base aérea de 
Brasília, à bordo de uma aeronave 
da FAB, por volta das 7 horas, e 
pousou em torno das 10 horas no 
CLA. Na agenda do dia, apre-
sentações sobre como funciona 
e o papel da base de Alcântara, 
assim como do programa espacial 
e agência espacial brasileiros.  

A deputada Aline, junto à 
comitiva, terá a oportunidade de 
conhecer ainda a sala de controle 
do CLA e todas as suas depen-
dências, e a Agrovila do Cajueiro, 
um dos povoados locais, com 260 
habitantes. 

Aline integra 
comitiva em 
visita ao Centro 
de Lançamento 
de Alcântara

Divulgação

Câmara inaugura votação em bloco

Ministro Marcos Pontes 
com deputada Aline Sleutjes
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Da Redação *

Tibagi - Foi confirmado 
na manhã de quinta-feira (4) 
o primeiro caso de covid-19 
em Tibagi. Trata-se de um 
homem de 39 anos, morador 
da cidade, que realizou exame 
admissional em laboratório 
particular e atestou positivo 
para coronavírus. 

Diante da informação, a 
reportagem do Página Um 
News apurou que nenhum fami-
liar do infectado apontou para o 
contágio. Também foi levantado 
que o cidadão atestou positivo 
para o IGG (memória imuno-
lógica), ou seja, ela já teve o 
vírus, e negativo para IGM, 
isso quer dizer que o vírus não 
estaria mais ativo. 

Sanitização
Dois dias antes do regis-

tro do primeiro caso, na 
terça-feira (02) teve início 
a sanitização de alguns pon-
tos específicos do município. 
A iniciativa da Prefeitura 
começou na tarde pela sede 
da Secretaria Municipal de 
Saúde (SMS) e pela Estraté-
gia Saúde da Família (ESF) 
18 de Março. A ação é uma 
forma de combate ao Corona-

vírus e outros tipos de vírus, 
bactérias e fungos.

A higienização feita com 
o Mirax-BG, desinfetante 
formado por quaternário de 
amônio e biguanida poli-
métrica, tem eficácia com-
provada através de laudos 
técnicos da UNICAMP e 
homologados pela Agência 
Nacional de Vigilância Sani-

tária (Anvisa).
Na quarta-feira (3), a 

higienização estava progra-
mada para a Farmácia Muni-
cipal, Clínica da Mulher e na 
ESF São José, assim como 
nas praças centrais da cidade 
e nas unidades de saúde no 
interior.

        * Com Assessoria

Dois dias antes de paciente atestar positivo para coronavírus, prédios eram sanitizados

Homem 
realizou exame 
particular e 
acusou covid-19

Divulgação

Tibagi teve primeiro caso de covid-19
VÍRUS NÃO ESTARIA MAIS ATIVO

Carambeí - A Secretaria 
Municipal de Saúde confirmou 
na tarde desta quinta-feira (4) o 
quarto caso de coronavírus em 
Carambeí. Segundo nota técnica 
da Vigilância Epidemiológica 
trata-se de uma paciente do sexo 
feminino, 31 anos, profissional da 
área da saúde do sistema privado, 
sem comorbidades, evoluindo 
com quadro estável, cumprindo 
isolamento domiciliar juntamente 
com familiares, sendo monitorada 
pela equipe da Saúde Municipal.

O terceiro caso, paciente do 
sexo masculino, com 56 anos, 
encontra-se em Curitiba para 
acompanhamento de saúde desde 

o dia 11 de maio. Ele segue hos-
pitalizado, testado intra-hospitalar 
para Covid-19 positivo.

O segundo caso confirmado 
no domingo (31) por RT-PCR, 
realizado no Instituto de Biologia 
Molecular do Paraná, trata-se de 
paciente do sexo feminino, 47 
anos, transmissão comunitária, 
caso ambulatorial, com comorbida-
des evoluindo com quadro estável, 
cumprindo isolamento domiciliar 
juntamente com familiares, sendo 
monitorada pela equipe da Secre-
taria Municipal de Saúde.

Em relação ao primeiro caso a 
paciente já está recuperada desde 
o dia 21 de maio.

Carambeí confirmou o 
quarto caso de covid-19

QUINTA-FEIRA

LEITOS ATIVOS NA PRÓXIMA SEMANA

Ponta Grossa - A 
Universidade Estadual de 
Ponta Grossa, por meio de 
seu Hospital Universitário, 
iniciou a instalação de dez 
novos leitos de Unidade 
de Terapia Intensiva na ala 
Covid-19 nessa sexta-feira 
(5). A ampliação da capa-

cidade de atendimento para 
pacientes suspeitos ou diag-
nosticados com coronavírus 
foi viabilizada como parte 
dos R$ 7,8 mi anunciados 
pelo Governo do Estado do 
Paraná, em 23 de abril. Na 
próxima semana, os novos 
leitos já estarão ativos.

Carambeí - A Prefeitura de 
Carambeí ganhou reforço do 5º 
Esquadrão de Cavalaria Meca-
nizado de Castro no trabalho de 
orientação à população no com-
bate ao coronavírus. Na manhã 
desta quinta-feira (4), dez solda-
dos junto com as Agentes Comu-
nitárias de Saúde e Agentes de 
Contenção Epidemiológica per-
correram os estabelecimentos 
comerciais da Avenida do Ouro e 
realizaram a entrega de materiais 
com orientações. Devido às for-
tes chuvas que atingem Caram-
beí a ação foi suspensa e segue 
nas próximas semanas.

O apoio do Exército possibi-

lita o trabalho de conscientização 
do uso da máscara mais efetivo, 
nesse momento em que o municí-
pio tem registro de contaminação 
comunitária do coronavírus. A 
intenção é orientar a população 
para que não circule nas ruas e 
nem nos pontos de comércio sem 
máscara.

A ação foi definida nesta quar-
ta-feira (2), com as presenças do 
2º Tenente Bruno e do Aspirante 
a oficial Sgnaolin do 5º Esqua-
drão de Cavalaria Mecanizado, 
em reunião realizada na Prefeitura 
Municipal, com a o departamento 
de Epidemiologia, secretarias de 
Finanças e Educação.

Município conta com 
Exército para orientar

USO DE MÁSCARAS

Tibagi  - Na terça-feira (3), o 
prefeito Rildo Leonardi participou 
de reunião com Claudio Betenheu-
ser, coordenador de engenharia da 
Frísia; Edson Machado Carvalho, 
coordenador unidade de Tibagi 
e Ivan Barzotto, coordenador de 
armazéns, sobre um projeto de 
melhorias e expansão para uni-
dade I da cooperativa em Tibagi. 
Eles ainda trouxeram uma pro-
posta para mudar o traçado da 
rua que passa em frente à sede da 
cooperativa.

Claudio Betenheuser explicou 
detalhes da proposta apresentada 
ao município. “ A ideia é unificar e 

trocar a área da rua por outra a ser 
definida. A gente encosta o terreno 
do estacionamento na nossa uni-
dade e viabiliza melhor o estaciona-
mento dos caminhões. Tiramos o 
fluxo cruzado que existe na região, 
entre carros e caminhões. Ficará 
muito mais seguro”, garante.

O prefeito gostou do projeto 
apresentado pela Frisia. “Eles 
vieram com uma proposta boa, o 
investimento é muito grande e vai 
trazer benefícios para o município. 
É uma ideia coerente e a gente irá 
fazer de tudo, junto com a Câmara 
Municipal, para que esse projeto 
possa avançar”, disse.

Prefeito Rildo se reúne 
com técnicos da Frísia

INVESTIMENTO

Palmeira - O Município de 
Palmeira atingiu o melhor desem-
penho do Paraná no Índice de 
Efetividade da Gestão Municipal 
(IEGM), ferramenta divulgada 
pelo Tribunal de Contas do Estado, 
destinada a mensurar a eficácia das 
políticas públicas municipais.

Palmeira e outras 44 cidades 
foram avaliadas com desempenho 
B+, o mais alto entre os muni-
cípios paranaenses, visto que o 
desempenho A não foi atingido 
por nenhuma cidade. Os outros 
354 municípios do Estado tiveram 
desempenhos inferiores, sendo 
232 com avaliação B, 108 com 
C+ e 14 com C.

Entre as 19 cidades integran-
tes da Associação dos Municípios 
dos Campos Gerais (AMCG), 
Palmeira também obteve o melhor 
índice. Foi a única a atingir a avalia-
ção B+, destacando-se na região.

Para o prefeito Edir Havre-
chaki, o resultado obtido no IEGM 
demonstra a seriedade e profissio-
nalismo do trabalho realizado no 
Município. “Através destes elemen-
tos podemos observar a eficiência 
e a eficácia das ações realizadas 
pela administração municipal. Os 
índices mostram que estamos no 
caminho certo e vamos utilizá-
los para uma melhoria contínua, 
corrigindo rumos, reavaliando 
prioridades e consolidando nosso 
planejamento”, disse.

Avaliações
O IEGM/TCEPR proporciona 

múltiplas visões sobre a gestão 
municipal em sete dimensões do 
orçamento público, selecionadas 
a partir de sua posição estratégica 
no contexto das finanças públicas.

A avaliação mais alta obtida 
por Palmeira é a da Saúde, com 
índice A, considerado altamente 
efetivo. Para esta avaliação foi 
levada em consideração uma 
série de quesitos específicos, com 
ênfase nos processos relacionados 

à Atenção Básica, Equipe Saúde 
da Família, Conselho Municipal da 
Saúde, atendimento à população 
para tratamento de doenças como 
tuberculose e hanseníase e cober-
tura das campanhas de vacinação e 
de orientação à população.

Foram considerados muito 
efetivos, com avaliação B+, os 
índices Cidade, Educação, Fiscal, 
Planejamento e Governança da 
tecnologia da informação.

O índice Cidade mede o grau 
de envolvimento do planejamento 
municipal na proteção dos cida-
dãos frente a possíveis eventos 
de sinistros e desastres. Reúne 
informações sobre Plano de Con-
tingência, identificação de riscos 
para intervenção do Poder Público 
e infraestrutura da Defesa Civil.

O índice da Educação mede 
o resultado das ações da gestão 
Pública Municipal nesta área por 
meio de uma série de quesitos 
específicos relativos à educação 
infantil e Ensino Fundamental I, 
com foco em aspectos relaciona-
dos à infraestrutura escolar. Este 
índice reúne informações sobre 
avaliação escolar, Conselho e 
Plano Municipal de Educação, 
infraestrutura, merenda esco-
lar, qualificação de professores, 
transporte escolar, quantitativo de 
vagas, material e uniformes esco-
lares.

O índice Fiscal mede o resul-
tado da gestão fiscal por meio da 
análise da execução financeira e 
orçamentária, das decisões em 
relação à aplicação de recursos 
vinculados, da transparência da 
administração municipal e da 
obediência aos limites estabeleci-
dos pela Lei de Responsabilidade 
Fiscal.

O índice do Planejamento veri-
fica a consistência entre o que foi 
planejado e o efetivamente execu-
tado, por meio da análise dos per-
centuais gerados pelo confronto 
dessas duas variáveis. Neste con-

fronto, além dos aspectos rela-
cionados ao cumprimento do que 
foi planejado, também é possível 
identificar a existência de coerência 
entre as metas físicas alcançadas 
e os recursos empregados, bem 
como entre os resultados alcança-
dos pelas ações e seus reflexos nos 
indicadores dos programas.

O índice de Governança de 
Tecnologia da Informação mede o 
conhecimento e o uso dos recur-
sos de Tecnologia da Informação 
em favor da sociedade. Este índice 
reúne informações sobre políticas 
de uso de informática, segurança 
da informação, capacitação do 
quadro de pessoal e transparên-
cia.

Já o Meio ambiente recebeu 
avaliação B, considerada efetiva. O 
índice mede o resultado das ações 
relacionadas ao meio ambiente que 
impactam a qualidade dos serviços 
e a vida das pessoas. Este índice 
contém informações sobre resí-
duos sólidos, educação ambiental, 
estrutura ambiental e conselho 
ambiental.

Os dados disponíveis se refe-
rem ao Índice de 2019, com infor-
mações relativas ao ano-base de 
2018.

IEGM
O Tribunal de Contas do 

Estado do Paraná firmou termo 
de adesão à Rede Nacional de 
Indicadores, uma parceria entre 
o Instituto Rui Barbosa e os Tri-
bunais de Contas do Brasil par-
ticipantes. O principal objetivo da 
Rede é o levantamento do IEGM.

O Índice, que será apurado 
anualmente, é composto pela 
combinação dos seguintes itens: 
informações levantadas a partir 
de questionários a serem pre-
enchidos pelos jurisdicionados, 
dados e informações extraídos 
do Sistema Acompanhamento 
Mensal (SIMAM) do TCE/PR e 
dados governamentais.

Palmeira atinge melhor desempenho
NO ÍNDICE DE EFETIVIDADE DA GESTÃO MUNICIPAL

Tibagi - O programa Reci-
cla Tibagi comemora 11 anos 
de história. Além de inovar e 
revolucionar a forma da sepa-
ração de resíduos do municí-
pio, o programa é a principal 
fonte de renda dos integrantes 
da Associação de Catadores de 
Materiais Recicláveis de Tibagi 
(ACAMARTI), que hoje são res-
ponsáveis pela varrição, coleta e 
centro de triagem.

Prefeito Rildo Leonardi 
aponta todo o seu orgulho em ver 
o sucesso do Recicla Tibagi. “Eu vi 
nascer este programa e durante a 
nossa gestão fizemos novos inves-
timentos que ajudam a associação 
a melhorar a sua renda. Também 
trabalhamos pesado em educação 
ambiental, sempre garantindo 
que desde cedo nossas crianças 
aprendam a preservar o nosso 
meio ambiente”, disse.

O Recicla Tibagi nasceu 
em 29 de maio de 2009, aca-
bando com o lixão a céu aberto 
e mudando a vida de centenas de 
catadores e catadoras que pas-
saram pelo programa nestes 11 
anos de história.

Prêmios
Ao longo de sua história o 

Recicla Tibagi já recebeu alguns 
prêmios. Em 2009 foi premiado 
pelo Instituto Ambiental do 
Paraná, em 2010, teve o Troféu 
Roteiros do Brasil, entregue pelo 
Ministério do Turismo, em 2011 
o de Eco-Cidade, pela Asso-
ciação Brasileira de Empresas 
de Limpeza Pública e Resíduos 
Especiais (Abrelpe) e em 2012 
recebeu o prêmio Boas Práticas 
em Sustentabilidade Ambiental 
Urbana, na categoria Resíduos 
Sólidos Urbanos do Ministério 
do Meio Ambiente, em 2017 foi 
reconhecido pela Confederação 
Nacional dos Municípios e em 
2017 conquistou o selo bronze 
do prêmio MPT Pró-Catador.

Recicla Tibagi 
comemora 11 
anos de sucesso

'FONTE DE RENDA'

Tibagi - Nesta sexta-feira (5) 
é comemorado o Dia Mundial do 
Meio Ambiente, data que marca a 
conscientização sobre a importân-
cia dos recursos naturais existentes 
no planeta. A Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente (Sema) todos 
os anos comemora a data, mas em 
2020, devido à pandemia do novo 

Coronavírus, celebrou de forma 
diferente.

A gerente da Sema, Leri 
Ribeiro, aponta que a data também 
é importante para uma reflexão 
para repensarmos nossas atitudes 
com o planeta. “Cabe a nós pensar-
mos e criarmos medidas que impe-
çam que esses impactos atinjam de 

modo irreversível a Terra. Preservar 
o meio ambiente é ter compromisso 
com a vida, pequenas acões fazem 
grandes diferenças. diz.

Marcando a data, nesta sexta-
feira (05), às 9 horas, aconteceu a 
entrega do papa pilhas em pontos 
estratégicos, realizado em parceria 
com o Sicoob.

Sema comemora data com ações
DIA MUNDIAL DO MEIO AMBIENTE

Prêmios recebidos comprovam 
o sucesso do Recicla Tibagi

Divulgação

Soldados do 5° Esquadrão de Cavalaria Mecanizado nas ruas
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Tradição centenária em 
Castro e que anualmente leva 
milhares de fiéis para as ruas, a 
procissão de Corpus Christi de 
quinta-feira (11), feriado cató-
lico,  terá mudanças significati-
vas em sua programação. Como 
medida de proteção ao coro-
navírus não haverá atividades 
que possam gerar aglomeração, 
incluindo a confecção dos tradi-
cionais tapetes, procissão,  e a 
missa a céu aberto, realizada em 
frente ao Asilo São Vicente de 
Paulo. Uma Missa Solene, sem 
a presença de fíéis,  na igreja 
Matriz de Sant`Ana,  ás 9 horas, 
concelebrada por sacerdotes das 
paróquias - São Judas Tadeu, 
Sant`Ana, Rosário e Perpétuo 
Socorro, marcará a abertura da 
programação.

De acordo com padre Alvaro 
Nortok, toda a liturgia e cantos, 

será coordenada pelos padres 
presentes, com participação 
presencial apenas de  diáconos 
e seminaristas do Sion e dos 
Cavanis. "Os fiéis, são convi-
dados a permanecer em casa, 
participando da missa que será 
transmitida pela Rádio Castro 
FM (95.5) e ainda pelo facebook 
de cada paróquia e pelas páginas 
sociais'',  ressaltou. Logo após a 
celebração eucarística, todas as 
igrejas de Castro vão permane-
cer com suas portas abertas para 
que as pessoas possam fazer suas 
orações, sempre com o devido 
cuidado, usando máscaras e 
todas as medidas protetivas, já 
conhecidas da população.  

Tão logo termine a missa 
concelebrada na matriz de 
Sant`Ana, o Ostensório - peça 
sacra que guarda o Santíssimo, 
será carregado na carroceiria 
de um um caminhão e todos os 
padres das quatro paróquias de 
Castro, irão se revezar durante 
o trajeto. Como as ruas este 
ano  não estarão enfeitadas com 
os tapetes ornamentais, o tra-
jeto terá novo traçado. A inten-
ção é percorrer por locais que 
simbolizam o enfrentamento a 
pandemia do Coranavírus, como 
Unidades de Saúde, por exem-
plo. "Vamos percorrer também 

pelas quatro paróquias, prefei-
tura municipal, hospital da Cruz 
Vermelha, alguns Crás, Morro 
dp Cristo, Asilo São Vicente 
de Paulo e algumas escolas. 
Mesmo que estejam fechadas, 
vamos levar o Santíssimo para a 
frente de escolas, pedindo pro-
teção e benção para os alunos 
que estão em casa, estudando, 
para que este ano não se torne 
perdido", destacou padre Álvaro 
Nortkok. 

Campanha da Fraternidade
A exemplo de cada ano, a 

diocese de Ponta Grossa e as 
paróquias de Castro, vão seguir 
o tema da Campanha da Fra-
ternidade de 2020- 'Viu, Sentiu 
Compaixão e Cuidou Dele'. Com 
isso, a seu modo e maneira par-
ticular, as quatro paróquias irão 
representar os quatro pilares que 
norteiam a Campanha- Palavra, 
Pão, Caridade e Missão. Já os 
paroquianos, são convidados, 
como gesto concreto, promover 
a doação de alimentos, cober-
tores, roupas, calçados e brin-
quedos entre outros, que serão 
repassados para as pessoas mais 
necessitadas. As doações deve-
rão ser encaminhadas para as 
secretarias de cada paróquia de 
Castro, até o dia 10 de junho.

Ao contrário de outros anos, fiéis deverão ficar em casa
Participação 
presencial só 
de diáconos e 
seminaristas 

Divulgação / Renato de Oliveira

Celebração 
em Castro 
terá mudanças

CORPUS CHRISTI

A Prefeitura de Castro 
iniciou a restauração do 
pavimento de ruas na área 
central. Os serviços estão 
concentrados na Rua Major 
Otávio Novaes no trecho 
entre a Rua Guilherme Zim-
mermann até a Praça João 
Gualberto. Também serão 
restaurados trechos das 
ruas Benjamin Constant, 
Maestro Benedito Pereira e 
Jonas Borges Martins.

O investimento total nas 
obras é de R$ 699 mil com 
recursos do Programa de 
Financiamento à Infraes-
trutura e ao Saneamento. A 
empresa responsável pelos 
serviços de restauro é a 
Antonio Moro e Cia., com 
conclusão prevista para 90 
dias.

Ordem de Serviço
Na quarta-feira foi assi-

nada a Ordem de Serviço para 
restauração do pavimento em 
ruas do bairro Jardim das 
Araucárias I. O investimento 
é de R$ 586.182,32 com 
recursos do Programa de 
Financiamento à Infraestrutura 
e ao Saneamento (Finisa).

Serão asfaltados trechos 
das ruas Rodolfo Zappe, José 
Waldemar Iucksch, Moacyr 
Elias Fadel, Luiz Cardoso, 
Florentino Telles, Raimundo 
Feijó Gaião, Stafano Mocroski 
e Felix Tadeu Mayer.

O início das obras está 
previsto para a próxima 
semana e o término em 90 
dias. A empresa responsável 
pelos serviços é a Evento 
Construtora de Obras.

Ruas com asfalto antigo 
recebem restauração

CENTRO E BAIRROS

Restauro está sendo feito em ruas centrais

Divulgação

Da Assessoria

O Sebrae/PR está realizando 
até o dia 7 de junho, pesquisa 
online com empresários, micro-
empresários individuais e pres-
tadores de serviços da região 
dos Campos Gerais para saber 
quais as dificuldades que estão 
enfrentando neste momento de 
pandemia.

A pesquisa quer obter infor-
mações relevantes para fazer 
um diagnóstico que embasará 
a estratégia de ações dirigidas 
aos empresários de cada região 
com o objetivo de contribuir 
com o crescimento das ativida-
des. “É um momento de desa-
fio para todos os empresários 
e o suporte do Sebrae ajudará 

a pensar novas formas de gerir 
os negócios nessa nova reali-
dade", disse a gerente da Casa 
do Castrense Empreendedor, 
Ivana Sandrini.

Ela ressalta a importância 
dos empresários, microempre-
sários e prestadores de serviços 
participarem da pesquisa. “É 
uma ferramenta que vai auxiliar 
os próprios empresários. A pes-
quisa é rápida e fácil, e não é 
preciso se identificar”, explica.

Para responder a pesquisa, 
os empresários e prestadores 
de serviços devem acessar o link 
https://bit.ly/pesquisa-campos-
gerais.

Mais informações podem ser 
obtidas pelo telefone (42) 2122-
5130.

Sebrae lança pesquisa 
online para empresários

DIFICULDADES NO MOMENTO DE PANDEMIA

Pesquisa busca produzir diagnóstico para futuras ações
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Quando há persistência, até 
as dificuldades mais severas 
são possíveis de vencer. Claudia 
Aparecida de Carvalho Bodini 
vem provando isso, mesmo com 
todos os desafios que enfrenta 
como cadeirante. Ela tem 52 
anos de idade e sofre com falta 
de coordenação motora, o que 
impõe dificuldades a tarefas sim-
ples do cotidiano, como a fala e 
a movimentação das mãos. Essas 
limitações, no entanto, não a 
impedem de sonhar e muito 
menos, de lutar pela realização 
dos sonhos. Prova disso é a con-
clusão e o lançamento de seu 
terceiro livro, 'Léo - O sapinho 
cadeirante'.

A obra conta a história de um 
sapo que vive sobre uma cadeira 
de rodas, e que assim como a 
autora, enfrenta e supera desafios 
todos os dias, ao realizar as ati-
vidades do dia a dia. De acordo 
com o relato da mãe de Claudia, 
dona Cleusa de Carvalho Bodini, 
o livro combina fantasias e rela-
tos de situações vividas pela pró-
pria escritora. "Ela escreveu esse 
livro com muito sacrifício, demo-
rou quase um ano para terminar, 
mas colocou muito carinho nele. 
E a maioria das situações que 
ela narra, são coisas que acon-
teceram com ela mesma, mas 
ela conta de uma forma cria-
tiva, como se fosse a rotina de 
um sapinho cadeirante", explica 
Cleusa.

A mãe de Claudia também 
contou à reportagem sobre alguns 
dos desafios que a filha enfrenta 
no dia a dia, inclusive que, para 
digitar as páginas de seu livro, a 
escritora usou uma ferramenta 
criada por ela mesma, a partir de 
uma escova de dentes. "Ela tem 
dificuldade para falar, para andar 
e para movimentar os braços, 
por exemplo, mas tem a cabeça 
muito boa, mas com a dificul-

dade na coordenação dos bra-
ços, ela acaba não conseguindo 
escrever, só digita, e para ajudar 
na digitação do livro ela fez esse 
aparelho com a escova de dente", 
descreve.

De acordo com a mãe de 
Claudinha, como ela é carinho-
samente chamada por familiares, 
o principal objetivo deste ter-
ceiro livro é colocar em pauta o 
tema da inclusão, além de tentar 
contribuir com a conscientiza-
ção, quanto as limitações que 
os cadeirantes e pessoas por-
tadoras de outras deficiências 
enfrentam, além disso, também 
tem como propósito estimular o 
respeito para com essas pessoas.  
"É muito bom poder despertar 
isso em crianças, mas também 
é necessário falar até mesmo 
com os adultos, porque muitas 
pessoas desconhecem essas difi-
culdades, e nem todos respeitam 
a condição do próximo, ainda 
temos que conviver com muitas 
situações difíceis, como pergun-
tas, que nem sempre são fáceis 
de responder, por isso é impor-
tante ressaltar as dificuldades, 
mas também todo o empenho, o 
carinho e a persistência que ela 
empregou na produção do livro", 
destaca a mãe da escritora.

E, não é só entre as pessoas 
com quem Claudia convive ou 
entre seus leitores que o livro 
conquista admiração. Recente-

mente a obra que conta sobre os 
desafios do sapinho cadeirante 
também chamou a atenção da 
ministra da Mulher, da Família 
e dos Direitos Humanos, Dama-
res Alves. O livro foi levado até 
ela pela deputada castrense, 
Aline Slutjes. "Um dia desses 
encontrei a Aline e comentei 
com ela sobre o livro, sobre 
todo esforço que a Claudinha 
fez para conclui-lo e sobre o 
carinho com qual ela escreveu, e 
também falei sobre a dificuldade 
nas vendas e na própria divulga-
ção. Comentei com ela que seria 
bacana levar até nossos minis-
tros, pessoas ligadas à educa-
ção e causas relacionadas, e ela 
levou até a ministra Damares. 
Mas primeiro veio até a Clau-
dia, conheceu e conversou com 
ela, e foi uma experiência muito 
boa, minha filha ficou muito feliz 
com essa repercussão", explica 
Cleusa.

Novas obras
Claudia Aparecida de Car-

valho Bodini já está trabalhando 
em mais duas obras. De acordo 
com a mãe Cleusa, a escritora 
ainda está na fase das pesquisas, 
e um de seus próximos livros 
será sobre pessoas com defici-
ências como falta de visão ou de 
voz. "Ela pesquisa e estuda muito 
sobre o tema para depois come-
çar a escrever, e agora ela deseja 
se posicionar falando por exem-
plo, das dificuldades enfrenta-
das por uma pessoa cega ou por 
alguém que não fala", ressalta.

Vendas
O livro 'Léo - O sapinho 

cadeirante' pode ser adquirido 
pela internet, através do Mer-
cado Livre, no link https://
produto.mercadolivre.com.br/
MLB-1379564210-leo-o-sa-
pinho-cadeirante-_JM, ou pes-
soalmente, no endereço: Rua 
Wenceslau Braz, número 175, 
Vila Rio Branco.

Escritora cadeirante publica 
livro incentivando a inclusão

'LÉO - O SAPINHO CADEIRANTE'

Claudia Aparecida de 
Carvalho Bodini, 52 anos
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A Campanha Nacional de Vaci-
nação contra a influenza foi prorro-
gada até o dia 30 de junho. Nesta 
terceira etapa o público alvo são 
crianças de seis meses a menores 
de seis anos, gestantes, puérperas 
(até 45 dias após o parto), pes-
soas com deficiência, adultos de 
55 a 59 anos e professores das 
escolas públicas e particulares.

De acordo com a coordena-
dora da campanha em Castro, Ana 
Paula Lemos, até a data final, qual-
quer pessoa dos demais grupos 
prioritários como idosos, profis-
sionais de saúde, profissionais de 
força de segurança e salvamento, 
pessoas com doenças crônicas não 
transmissíveis e outras condições 
clínicas especiais, adolescentes 
e jovens de 12 a 21 anos sob 
medida socioeducativa, população 
privada de liberdade, funcionários 
do sistema prisional, caminhonei-
ros, motoristas e cobradores de 
transporte coletivo, portuários e 
indígenas podem tomar a vacina.

Ela destaca que apenas os gru-
pos de idosos e trabalhadores em 
saúde alcançaram a meta preco-
nizada pelo Ministério da Saúde. 
Os demais ainda não atingiram a 
meta e os índices alcançados são: 
puérperas, 64,23%; criança, 61%; 
adultos de 55 a 59 anos com 
57,69% e gestantes com 55,57%. 
O horário de vacinação é das 8 
às 11 horas e das 13 às 16h30 e 
deve ser apresentada a Carteira de 
Vacinação.

Crianças acima de dois anos e 
adultos devem usar máscara e nas 
UBS deve ser mantida a distância 
de dois metros entre as pessoas.

Campanha 
de vacinação 
é prorrogada

ATÉ 30 DE JUNHO

O carnê do Imposto Pre-
dial Territorial Urbano (ITPU) 
2020 já está disponível na pla-
taforma online da Prefeitura de 
Castro no endereço www.cas-
tro.atende.net. O passo a passo 
para a emissão está descrito no 
link: https://www.youtube.com/
watch?v=gaT6PWxo-AA

O contribuinte que optar por 
pagar à vista em cota única até o 
dia 9 de julho, terá desconto de 
10% sobre o imposto. Mas se 
preferir, pode quitar o imposto em 
até seis vezes, com vencimento da 
parcela também no dia 9 de julho.

O contribuinte que tiver o 
cadastro do endereço atualizado 
e se o bairro contar com serviço 
dos Correios, receberá o carnê 
em casa. Caso contrário, deverá 
retirar o carnê em postos creden-
ciados que serão divulgados em 
breve, ou ainda, emitir o docu-
mento online.

Carnê já está 
liberado no site 
da prefeitura

IPTU 2020

Divulgação
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Castro começa a ganhar 
nesse mês um novo viaduto. A 
obra, de R$ 18,9 milhões, foi 
anunciada recentemente pelo 
secretário estadual de Infraestru-
tura e Logística, Sandro Alex de 
Oliveira. Segundo o secretário, 
que na quarta-feira (3) deu entre-
vista ao Página Um News para 
explicar detalhes sobre o projeto, 
o novo viaduto será construído na 
PR 151, dando acesso à Castro 
e à Colônia Castrolanda. A obra 
será resultado de um dos inves-
timentos em rodovias do Estado, 
com os quais a CCR Rodonorte 
se comprometeu, no acordo de 
leniência que a empresa fez com 
o Ministério Público Federal 
(MPF), na força-tarefa da Lava 
Jato. O acordo foi fechado no ano 
passado, prevendo que a conces-
sionária invista R$ 365 milhões 
na execução de obras nas rodo-
vias concedidas à Rodonorte.

A partir desse acordo, ficou a 
cargo do governo do Estado indi-
car as obras a serem executadas e 
fazer a fiscalização das mesmas. 
"No acordo feito com o MPF, 
o estado do Paraná, através da 
Secretaria de Infraestrutura indi-
cou as obras, e esta foi uma que 
a Secretaria e o DER do Paraná 
indicaram como prioritária [...]  
é uma exigência do Estado a 
construção desta passarela, ela 
será feita com recursos frutos de 
uma leniência com o MPF, e tem 
que ser executada de acordo com 
a escolha do governo do Paraná 
[...] nesse acordo, o governo é 
quem está priorizando, indicando 
e fiscalizando as obras, o valor é 
da força-tarefa Lava Jato", expli-
cou Sandro Alex.

Conforme o secretário, a 
construção do viaduto deve 
começar já na segunda quinzena 
do mês de junho, e ser concluída 
em novembro do próximo ano. 
"O viaduto vai se localizar no 
Km 289, mais 60 metros, e dará 
acesso à cidade, à Castrolanda e 
ao Distrito Industrial onde estão 
empresas como a Cargill e a 

Viaduto será construído 
no Km 289, mais 60 
metros, e dará acesso à 
cidade, à Castrolanda, e ao 
Distrito Industrial onde 
estão empresas como 
a Cargill e a Evonik

Valor é oriundo 
do acordo 
de leniência 
da CCR 
Rodonorte 
com o MPF

Divulgação

Novo viaduto vai transformar Castro
OBRA DE R$ 18,9 MILHÕES COMEÇA NA SEGUNDA METADE DE JUNHO

Sandro Alex: Estamos priorizando obras 
que vão mudar a história do município 

Divulgação
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Evonik. É mais um grande inves-
timento em Castro. Nós enten-
demos que quando o governo 
prioriza uma obra, ele reconhece 
a importância da cidade. Esta-
mos priorizando obras que vão 
mudar a história do município 
e que há décadas são espera-
das pela população. Há quan-
tos anos nós estamos falando 
dessa nova entrada de Castro, 
da insegurança que tem para 
quem cruza a Rodovia PR-151, 
da necessidade de mobilidade, 
para chegar ou sair de Castro? 
Ou seja, estamos resolvendo 
um problema de muitos anos", 
defendeu o secretário.

Outras obras na 
cidade e região

Durante a entrevista ao 
Página Um News, Sandro Alex 
também ressaltou outras obras 
que estão em execução na região 
e que têm investimentos do 
governo do Estado. A exemplo, 
a pavimentação em um trecho de 
oito quilômetros na estrada do 
Socavão, onde foram investidos 
R$ 12 milhões, e as obras do 

Contorno Norte, que começaram 
pela construção do acesso, na 
PR 090, e contarão com investi-
mentos de R$ 112 milhões.

"Nós fizemos estudo da via-
bilidade dessa obra do Contorno 
e conseguimos aprovação, com 
isso nós aprovamos no BID o 
aporte de recursos para que o 
Banco pudesse fazer o finan-
ciamento. Depois fizemos o 
acompanhamento da execução 
do projeto e a sua aprovação, é 
um projeto complexo, que inclui 
viaduto, ponte sobre o Rio Iapó, 
cruza propriedades, o que tornou 
necessária inclusive, a realização 
de uma consulta pública. Apro-
vando o projeto, nós executamos 
a abertura da licitação, interna-
cional. A abertura do edital está 
prevista para o dia oito de julho, 
estamos mantendo o crono-
grama, apesar da pandemia, e, o 
início das obras devem ocorrer a 
partir de outubro deste ano. Este 
é um dos maiores investimen-
tos do governo Ratinho Junior 
na cidade de Castro, e juntas 
as obras programadas para a 
cidade somam mais de R$ 150 

milhões de investimentos em 
infraestrutura", explicou o secre-
tário, ressaltando também a obra 
de acesso ao Contorno Norte, já 
em execução e que tem aporte de 
R$ 14 milhões.

Sandro Alex também citou 
outras obras, que segundo ele 
foram indicadas pelo governo, 
para serem executadas com as 
verbas provenientes do mesmo 
acordo de leniência, como a 
continuidade da duplicação na 
Rodovia do Café, que deve seguir 

até Imbaú, obras na Rua Souza 
Naves, em Ponta Grossa, viaduto 
em Piraí do Sul e obras na cidade 
de Campo Largo. O secretário 
também falou de sua satisfação 
à frente da pasta, que adminis-
tra tais obras. "Eu estou muito 
contente porque a região dos 
Campos Gerais está recebendo 
obras importantes e necessá-
rias. Eu hoje sou o representante 
dessa região e aqui na Secre-
taria de Infra, posso defender 
essas obras, até por conhecer a 

necessidade delas, é claro, temos 
uma equipe técnica que avaliou e 
que aprovou estudos, projetos e 
investimentos, mas sempre teve 
um olhar aqui de quem conhece 
de perto a realidade. Sabemos 
que ainda faltam muitos investi-
mentos e a conclusão de muitas 
obras, mas estamos dando pas-
sos muito importantes. Falamos 
de demandas que acompanhei 
não somente como deputado, 
mas também como cidadão", 
finalizou.

“Este é um dos maiores investimentos 
do governo Ratinho Junior na cidade 
de Castro, e juntas as obras progra-
madas para a cidade somam mais 
de R$ 150 milhões de investimentos 
em infraestrutura

Sandro Alex de Oliveira
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Neste domingo (7), a morte 
do médico Luis Felipe Fiorillo 
completa um ano, e o caso ainda 
não tem solução. O médico, 
que atuava como clínico geral 
e ginecologista, foi abordado 
na frente de seu consultório, 
quando fechava o estabeleci-
mento na noite de 6 de junho 
de 2019. Ele levou um tiro na 
cabeça, chegou a ser socorrido 
pelo Serviço Integrado de Aten-
dimento ao Trauma em Emer-
gência (Siate), ainda no local, 
na sequência foi levado para a 
Unidade de Pronto Atendimento 
(UPA) de Castro, e mais tarde, 
devido à gravidade do estado 
de saúde, foi encaminhado para 
uma unidade hospitalar de Ponta 
Grossa, onde acabou falecendo 
por volta das 5 horas do dia 7.

Segundo informações de tes-
temunhas, o atirador fugiu em 
um fusca de cor azul, dirigido por 
um segundo homem. Na mesma 
data um inquérito foi aberto para 
as investigações do caso, que 
foi tratado desde o início como 
homicídio, já que não foram leva-
dos pertences da vítima. Porém, 
de acordo com o advogado Mai-
kon Iglesias, que representa a 
família de Luis Felipe, o crime 
continua sem respostas. "O que 
podemos dizer como advogados 
que representam a família é que 
estamos sem muitas informações 
sobre o andamento do inquérito 
policial. Tentamos que o acesso 
nos fosse concedido, no entanto 
o Ministério Público não foi favo-

rável ao pedido de acesso irres-
trito ao inquérito, por parte dos 
advogados da família", destacou, 
explicando que a juiz da Vara 
Criminal da Comarca de Castro 
indeferiu o pedido, em 22 de 
abril.

A reportagem também 
conversou com o titular da 
43ª Delegacia de Polícia Civil 
de Castro, delegado Lucas 

Mariano Mendes. Entretanto, 
ele informou que para resguar-
dar o sigilo da investigação, não 
irá comentar sobre as etapas já 
decorridas ou possíveis pro-
gressos alcançados. "A Policia 
Civil não comenta investigações 
em curso, não tem como eu 
falar o que está acontecendo, 
em razão do sigiloso do inqué-
rito", explicou.

Frederico Firorillo fala do 
primeiro ano sem o pai
Na semana que a morte de 

Luis Felipe Fiorillo irá comple-
tar um ano, a reportagem tam-
bém ouviu o filho da vítima, o 
também médico Frederico Fio-
rillo. Ele relatou que além da 
saudade, também existe grande 
indignação por parte da famí-
lia, que ainda espera por res-
postas das autoridades para o 
crime, classificado por ele como 
bárbaro e covarde. "A maneira 
como aconteceu o crime foi 
muito cruel, sem cabimento e 
até primitiva. E nós não temos 
o entendimento do por que, não 
temos respostas concretas, pal-
páveis. Ficamos na dependência 
da polícia, nós sabemos que não 
existe crime perfeito, mas pode 
haver falhas na investigação, 
entendemos que o sigilo é algo 
necessário para não atrapalhar 
as investigações, mas ficamos 
muito perdidos, questionando 
todos os dias quem poderia ter 
feito isso, não temos elemen-
tos", destacou.

Delegado 
Lucas Mariano 
Mendes não 
quis comentar 
sobre o caso

Divulgação

Morte de Luis Felipe quer respostas
HÁ UM ANO CASTRO SE DESPEDIA DO MÉDICO

Frederico e seu pai, o médico Luis Felipe Fiorillo, em momento família

O médico relatou que desde 
a morte do pai, ele convive com 
a sensação de perplexidade, 
e que espera pelo retorno das 
investigações para ter perspec-
tivas mais reais de que haverá 
justiça para o crime. "É uma 
sensação que não passa, não 
teve um dia ao longo desse ano 
inteiro que em algum momento 
eu não tenha parado para pensar 
no crime. Por mais concentrado 
que esteja, eu paro para pensar 
como e porque aconteceu, e me 
pergunto, quem fez isso? E se 
não há uma resposta, a gente 
fica enredado, sabemos que não 
será possível trazer meu pai de 
volta, mas se tivéssemos respos-
tas, pelo menos tiraríamos um 
pouco esse peso das costas", 
ressaltou.

Segundo Frederico, a famí-
lia nunca chegou a uma conclu-
são quanto ao que poderia ter 
motivado os criminosos, mas 
ele acredita que a morte de Luis 
Felipe foi premeditada e moti-
vada pelo desejo de vingança. 
"No primeiro momento pensei 
em crime passional, que poderia 
estar ligado a algum relaciona-
mento ou mesmo à profissão, 
mas quando é assim, a pessoa 
geralmente age no momento, no 
calor da emoção, e no caso dele 
foi um crime planejado. Há rela-
tos inclusive de que os crimino-
sos estavam observando ele, a 
rotina dele, que o mesmo carro 
usado no dia, esteve parado 
próximo da clínica um dia antes 
e que tinha passado pela região 
em dias anteriores. Ou seja, 
armaram campana e mataram 
meu pai covardemente, dando 
um tiro pelas costas, foi tudo 
planejado, arquitetado, o que 
só me leva a pensar em algum 
desafeto, ou em vingança, de 
alguém desprovido de uma 
capacidade superior de pensar 
que isso também poderia des-
truir a si mesmo".

O médico também contou 
à reportagem que seu pai não 

havia manifestado apreensão ou 
demonstração de que poderia, 
por exemplo, estar sendo amea-
çado. E afirmou que há indícios de 
que a morte pode ter sido enco-
mendada, por uma terceira pes-
soa. "No dia eram dois homens, 
um deles efetuou os disparos. 
Eles esperaram meu pai quando 
ele saia do trabalho, perto das 
nove da noite, quando não tinha 
ninguém na rua. O primeiro tiro 
não acertou, provavelmente meu 
pai se abaixou, e o segundo aca-
bou acertando sua cabeça, tenta-
ram ainda dar um terceiro tiro, 
quando ele já estava caído no 
chão, mas provavelmente a arma 
falhou. Não foi latrocínio, poque 
não levaram nenhum objeto, foi 
certamente um crime de mando, 
alguém mandou executar meu 
pai", explicou, lamentando nova-
mente a ausência de respostas, 
"quando o estado não cumpre 
com esse papel, não faz o con-
trole do monopólio da violência, 
acaba se criando um ciclo ainda 
maior de violência", ressaltou.

Frederico falou também da 
falta que o pai faz, lamentou o 
fato de ele não poder acompa-
nhar o crescimento das netas, e 
ressaltou o amor que o médico 
tinha pela profissão. "Ele tinha 
sim um temperamento forte, mas 
era uma pessoa muito boa e tinha 
verdadeira devoção pela medi-
cina, ele considerava a profissão 
como um privilégio e sempre me 
falava da gratidão que sentia por 
poder cuidar das pessoas. Ele 
cuidou de tanta gente ao longo 
dos 42 anos de profissão, e mui-
tas dessas pessoas se emocio-
nam até hoje com a falta dele, 
muitas pessoas vieram ao mundo 
pelas mãos dele, ele era muito 
cuidadoso, muito caprichoso e se 
cobrava muito, mas era sempre 
grato pela responsabilidade que 
tinha. Foi um profissional incan-
sável, uma mente brilhante, com 
quem eu aprendi muito. Foram 
66 anos, mas ele poderia ter 
vivido muito mais", finalizou.

No dia 
seguinte ao 
assassinato, 
manchas 
de sangue 
ainda eram 
visíveis na 
calçada

Palmeira - O novo castra-
móvel de Palmeira foi entre-
gue oficialmente na manhã 
desta segunda-feira (1º). Uma 
pequena cerimônia foi realizada 
no Palácio da Viscondessa Que-
rubina Rosa Marcondes de Sá, 
sede da Prefeitura, e contou 
com a presença do prefeito Edir 
Havrechaki, do ex-deputado 
federal Osmar Bertoldi, autor da 
emenda parlamentar para aqui-
sição do equipamento; da juíza 
da Comarca, Cláudia Sanine 
Ponich Bosco; da secretária 
interina de Saúde, Anna Angé-
lica Alves Moscalesky; represen-
tantes de entidades, vereadores 
e servidores municipais.

O equipamento faz parte do 
programa de controle de zoono-
ses, desenvolvido pela Secretaria 
Municipal de Saúde, através das 
ações realizadas pela equipe de 
Vigilância Sanitária.

Durante sua fala, o prefeito 
Edir destacou a importância do 
novo equipamento para a saúde 
de Palmeira. “A aquisição do 
castramóvel era um sonho antigo 
do município e que agora é reali-
zado. Sabemos a importância de 
realizar o controle populacional 
dos animais de rua e dos animais 
das famílias mais carentes, que 
não tem condições de realizar 
o procedimento de forma parti-
cular. É uma ação que beneficia 
a saúde do município como um 
todo e que enxergaremos o resul-

tado no futuro, com melhores 
condições de vida para nossos 
bichinhos e com menos animais 
nas rua”, disse o prefeito

O ex-deputado Bertoldi enfa-
tizou que a luta pelo bem estar 
dos animais não deve ser atribu-
ída somente ao Município. 

O castramóvel foi instalado 
em um trailer com dimensões 
de 2,45 metros de largura por 
8 metros de comprimento, com 
sala de assepsia/paramentação, 
sala de tricotomia, sala cirúrgica 
e sala pós-cirúrgica e banheiro. 
Ele também conta com climatiza-
ção e demais acessórios essen-
ciais para o seu funcionamento.

Início das atividades
De acordo com Anna Angé-

lica, o castramóvel deverá entrar 
em funcionamento nas próximas 
semanas. “Estamos com o pro-
cesso de compra da medicação e 
dos anestésicos em andamento. 
Os equipamentos instrumen-
tais já foram todos adquiridos. 
Assim que estivermos com todos 
os produtos necessários, o equi-
pamento já entrará em funciona-
mento, atendendo os animais de 
rua e das famílias mais caren-
tes”, revelou.

A secretária interina tam-
bém relatou que a Secretaria 
de Saúde está desenvolvendo 
um sistema para que seja feito 
o agendamento das castrações e 
controle dos atendimento.

Castramóvel auxiliará no 
controle de cães e gatos

POPULAÇÃO
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MALHAÇÃO - VIVA A DIFERENÇA – Tato tenta falar com K2. 
K1 informa a Keyla que contou a verdade para Tato. Gabriel 
consola Tato. Keyla descobre que Tato está enfurecido com 
ela. Fio conta a Ellen sobre a reportagem que leu no jornal. 
Tina ajuda Anderson a estudar. K2 envia uma mensagem 
de áudio para o grupo da escola acreditando ter enviado 
somente para Tato. Alguns alunos implicam com K2, e K1 
e Keyla a levam para falar com Dóris. Dóris sugere que K2 
cumpra trabalhos voluntários com menores infratores. Bóris 
insinua que Rafa será punido por causa de Gabriel. Edgar 
se incomoda com o modo como Malu conversa com JM ao 
telefone. Benê e Guto chegam ao restaurante, e Simone 
e José Augusto tentam ser gentis com a menina. Benê se 
desespera ao ver que nada está acontecendo conforme o 
planejado.

TEMPO DE AMAR – Inácio e Izabel não conseguem descobrir se 

Alzira compra um vestido novo para ir ao casamento de Maria 
Vitória. Pepito descobre um grande desfalque no caixa e acusa 
Alzira de ter roubado da sociedade da geleia. Pepito discute com 
Alzira e diz que provará sua acusação. Bernardo e Celina tentam 
convencer Alzira a contar como conseguiu dinheiro para comprar 
seu vestido novo. Maria Vitória e Vicente falam para José Augusto 
que não irão morar em Portugal. Reinaldo avisa a Eunice sobre a 

seu lugar no Grêmio enquanto ele estiver viajando. Celeste pede 
a Conselheiro para vender a sua casa na Cidade do Porto. Alzira 
cogita fazer um jantar para José Augusto. Emília alerta Reinaldo 
para a possibilidade de Lucinda aparecer no casamento de Maria 
Vitória.

DEUS SALVE O REI – Petrônio parabeniza Rodolfo, 
acreditando que o rei se casará por causa da fonte hídrica de 
Artena. Rodolfo designa Petrônio e Orlando como emissários 
da sua intenção ao rei Augusto. Saulo se arrisca e atravessa o 
caminho das nuvens, no meio das rochas, por causa de uma 
aposta. Ninguém percebe que Selena salva Saulo de cair do 
penhasco. Romero repreende Saulo por ter arriscado a vida 
por uma aposta e o suspende da Academia Militar. Ulisses 
sente ciúmes por Selena demonstrar preocupação com Saulo. 
Augusto agradece o colar de safiras enviado por Rodolfo e 
informa que enviará um mensageiro a Montemor com sua 
resposta. Catarina demonstra interesse no casamento com 
Rodolfo. Afonso conta a Cássio que está muito feliz com sua 
nova vida.

O OUTRO LADO DO PARAISO – Clara se afasta de Patrick, e os 

desiste de fazer uma denúncia ao ver Vinícius na delegacia, e 
Bruno percebe. Leandra disfarça ao encontrar Caetana e Karina 
no bar. Janete é contratada por Patrick para trabalhar na casa 
de Clara e se impressiona ao saber quem é a nova patroa. Gael 
decide ir à terapia. Clara pede a Janete que nunca conte nada a 
Fabiana. Henrique procura Elizabeth e descobre que Jô ajudou 
nos planos de Natanael. Jô se compromete a auxiliar Adriana 
a conquistar Patrick em troca de ajuda com Henrique. Clara 
sai para jantar com Renato. Amaro pede Estela em casamento. 
Caetana estranha a ausência de Rato. Karina chora diante de 
Diego. Zé Victor se declara para Tônia. Laura entra em pânico 
quando Rafael a toca. Rato leva Norival até o bordel. Raquel 
chega apressada ao fórum e não percebe que está sendo 
observada.

*RESUMOS DOS CAPÍTULOS ESTÃO SUJEITOS A MUDANÇAS EM 
FUNÇÃO DA EDIÇÃO DA NOVELA.

ÁRIES (21 MAR. A 20 ABR.) – Uma imensa satisfação 
é iminente. Você vai encontrar um apoio positivo para 

está muito animada, há um risco de diminuir sua energia. 
Procure ambientes calmos e ouça o seu corpo.

TOURO (21 ABR. A 20 MAI.) – Você não deve ser 
perturbado pela agitação em torno de você. Mantenha-se 
focado em seus objetivos. A sua forma global está em alta 
novamente e vai ser mais fácil abandonar um velho hábito.

GÊMEOS (21 MAI. A 20 JUN.) – Você estará muito mais 

está à vista. Você estará ainda mais em sintonia com as 
necessidades do seu corpo, então use essa oportunidade 
para cuidar da sua dieta.

CÂNCER (21 JUN. A 21 JUL.) – Não se deixe ser 

apenas temporárias. Você já notou que lhe falta energia 
recentemente? É porque seu corpo não está recebendo 
todos os nutrientes necessários.

LEÃO (22 JUL. A 22 AGO.) –
será em vão. Procure apoio das pessoas que lhe rodeiam. 
Cuide de si mesmo e mantenha uma dieta equilibrada. Você 
precisa comer mais vegetais, já que está carente de alguns 
nutrientes.

VIRGEM (23 AGO. A 22 SET.) – Você vai recuperar o seu 

mais isso. Você não pode manter a forma evitando todos os 
prazeres essenciais. Pense em suas necessidades básicas.

LIBRA (23 SET. A 22 OUT.) – É hora de suavizar um 
desentendimento. Você saberá como encontrar as palavras 
exatas sem distorcer as coisas. Você vai precisar aumentar 
o consumo de vitaminas e minerais, você tem uma 

em conta.

ESCORPIÃO (23 OUT. A 21 NOV.) – Enquanto tudo está 
acontecendo ao seu redor, você sentirá necessidade de 
relaxamento, use isso ao seu favor e deixe tudo para trás. 
Hoje há uma sensação interna de calma, que é favorável 
para recarregar as suas baterias psicologicamente.

SAGITÁRIO (22 NOV. A 21 DEZ.) – Você está mais inclinado 
a procurar aqueles que são parecidos com você, mas não 
seja intolerante. Você sente a necessidade de fuga mental e 
de fugir da rotina para manter a forma.

CAPRICÓRNIO (22 DEZ. A 20 JAN.) – Seu otimismo é 
contagiante e você vai conhecer pessoas novas. Você estará 
em sua melhor forma, então aproveite esta oportunidade 

vida.

AQUÁRIO (21 JAN. A 19 FEV.) – Tudo correrá bem hoje, 
desde que ninguém vá chorar em seu ombro – você não 
vai ter tanta paciência! Você poderá sofrer uma lesão 
hoje, tenha cuidado para não fazer movimentos bruscos.

PEIXES (20 FEV. A 20 MAR.) – Você terá a oportunidade 
de provar seus talentos como mediador em um 
conflito entre pessoas que o rodeiam. Você está em 
boa forma e tem muita energia mental, tendo primidas 
certas necessidades. Dê tempo para a sua vida privada.

PIADA DO JOÃO KUIUDO

PALAVRAS CRUZADAS

PARA SHOWS:
(49) 99108-6568
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A
CAMEMBERT

TORTUOSO
ERROSR

ITLADP
ZEZEAME

AFLORADO
REDRAMA
ANIMEAT

ANTAAIAE
CACOERI
EABDIAS
SAIUOIT

LAISSOUZA

A

Queijo
francês

recoberto
de bolor

Artista
como

Brigitte
Bardot

Término da
vida que se
processa
devagar

"Ar", em 
"aerona-

ve"

O
caminho
com mui-
tas curvas

Doença 
comum em
digitado-

res (sigla)

Onomato-
peia da
fala do

bebê (HQ)
Causa de
incômodo
ao perfec-
cionista

Pessoa 
que nega a
existência
de Deus

(?) Hot Chi-
li Peppers,
banda de

rock

O conjunto
dos galhos

de uma
árvore

Peça de
artilharia 

para atirar
projéteis

A parte 
comestí-

vel da
cenoura

O livro 
mais curto
do Antigo 

Testamento
Combate
o trabalho

infantil
(sigla)

Age com excessos

Motivo (?): agrava o
homicídio (Dir.)

Estado da
lagoa Mi-
rim (sigla)

Apelido de
José

Que veio à
superfície

Abreviatu-
ra de
piano
(Mús.)

Museu de
Arte de
Nova
York

Rapaz, em
inglês

Signos (?):
Touro e Libra

Goste
muito de
Forma as

dunas

Astatínio
(símbolo)
As vogais 

do alfabeto

Desenho
japonês

Mamífero
herbívoro

Dama de 
companhia
(?) John-
son, ator

Fragmento
de louça

Retirou-se

Esquiadora
que sofreu
grave aci-
dente trei-
nando para
os Jogos
de Sochi
(2014)

3/lad — red. 4/moma. 5/anime. 6/abdias. 8/aflorado. 9/camembert — laís souza.

CINEMA
PÁTIO CHAPECÓ 1
JUMANJI:B.V.A.SELVA - 3DD
ATÉ 7/2 – 14h  16h20
MAZE RUNNER:A CURA MORTAL- 3DD
ATÉ 7/2 – 18h40  21h30

PÁTIO CHAPECÓ 2
O TOURO FERDINANDO - 2DD
ATÉ 7/2 – 14h  16h10
PADDINGTON 2 - 2DD
ATÉ 7/2 – 18h20
SOBRENATURAL:A ULT.CHAVE - 2DD
ATÉ 7/2 – 20h30

PÁTIO CHAPECÓ 3

EXTRAORDINARIO - 2DD
ATÉ 7/2 – 21h30
TODO O DINHEIRO DO MUNDO - 2DD
ATÉ 7/2 – 14h  16h30
TODO O DINHEIRO DO MUNDO - 2DL
ATÉ 7/2 – 19h

PÁTIO CHAPECÓ 4
JUMANJI:B.V.A.SELVA - 2DD
ATÉ 7/2 – 21h
RUNNER:A CURA MORTAL- 2DD
ATÉ 7/2 – 18h30
PADDINGTON 2 - 2DD
ATÉ  7/2 – 14h20  16h20

GRUPO CINE CONCÓRDIA
RUNNER:A CURA MORTAL- 2DD
Até 7/2 –  15h15
RUNNER:A CURA MORTAL- 3DD
Até 7/2 –  20h30
O TOURO FERDINANDO - 3DD
Até 7/2 –  18h10

CINE PEPERI – SMO
FALA SÉRIO, MÃE!
Até 31/1 –  16h30    19h
O TOURO FERDINANDO - 2DD
Até 31/1 –  19h
JUMANJI:B.V.A.SELVA - 2DD
Até 31/1 – 21h30

++ +

+

+

+

+

Medicina Ocupacional

PCMSO 

CIPA

PPRA 

LTCAT 

Trabalhamos para seu bem estar!

(49) 3323.2115                     Rua Uruguai, 51-E | Chapecó | SC
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Um político famoso vai assistir a uma inauguração de teatro 
numa cidade do interior. O espetáculo começa com um 
recital de um pianista muito conhecido. Tentando evitar um 
vexame, o político vira-se para o seu assessor e pergunta:
– Você entende de música?
Responde o assessor:
– Um pouco.
O que é que esse cara está tocando?
– Piano!

O RECITAL DE PIANO

ANUNCIE AQUI! (42) 3232-5148

Áries: Sextou bem sextado 
com ótimas notícias para o seu 
signo! Você pode ter conversas 
importantes com parentes. Tam-
bém vai contar com um tino afiado 
para lidar com grana e pode ter 
ideias supercriativas para ganhar 
dinheiro com algo feito em casa.

     
Touro:  Sua mente estará a 

mil, devem surgir muitas ideias 
férteis e há chance de encontrar 
soluções incríveis para tudo hoje. 
Também terá boa lábia para con-
vencer as pessoas e conseguir tudo 
que quiser.           

Gêmeos:  Há chance de 
descobrir novas formas de ganhar 
dinheiro e aliviar suas preocupa-
ções. Nunca critiquei, hein?! O céu 
ainda estimula as parcerias, por 
isso, some forças com os colegas 
para conquistar os objetivos em 
comum.  
 

Câncer: Terá prazer em mar-
car encontros na web, trocar men-
sagens, ligar e colocar o papo em 
dia com as pessoas queridas. No 
serviço, use a criatividade para 
agilizar as tarefas e concentre-se 
nos deveres para terminar tudo 
logo.         

Leão: Você pode ter uma boa 
chance de transformar sonhos em 
realidade, sobretudo na vida pro-
fissional. Fique de olho nas oportu-
nidades de sobressair no emprego. 
Pela manhã, a sorte estará a seu 
favor e pessoas e confiança darão 
apoio para o que precisar.        

Virgem: Investir num futuro 
melhor é tudo que você vai querer 
hoje e os astros vão conspirar a seu 
favor. Inspire-se nas experiências de 
pessoas bem sucedidas e aprenda 
lições com o sucesso. Perseverança 
não te falta, agora é confiar no que 
sabe fazer e dar o seu melhor.   

  Libra: Mudanças devem ocor-
rer no seu trabalho, mas tudo indica 
que trarão boas oportunidades para 
o seu signo. Também pode apren-
der muito com os outros: interaja 
mais e troque experiências com os 
colegas. No período da tarde, tenha 
cautela em dobro nos contatos.      

                       Escorpião: Ganhar mais 
dinheiro e melhorar de vida em seus 
maiores objetivos nesta sexta e há 
boas chances de aumentar seus ren-
dimentos. Suas parcerias estarão 
estimuladas e você pode aprender 
muito com a experiência alheia. 
    
    Sagitário: Sextou e suas 
ideias vão fervilhar hoje, podendo 
dinamizar o seu trabalho e gerar 
mudanças muito importantes no 
emprego. Some forças com os cole-
gas, pois a cooperação vai garantir 
benefícios a todos. À noite, os âni-
mos ficam menos exaltados.          

Capricórnio: De acordo com 
as estrelas, hoje você terá muita 
facilidade para dialogar e se enten-
der com as pessoas, e deve benefi-
ciar todos os seus relacionamentos. 
Evite assumir mais tarefas do que 
pode cumprir, respeite seus limites, 
reforce as medidas de prevenção.  

Aquário: Finalmente sextou 
e a sua energia está no topo hoje! 

Nos relacionamentos, pense duas 
vezes antes de falar: há risco de 
se envolver com fofocas. À noite, 
namoro recente tem boas chances de 
ficar mais sério. Na união, deve rolar 
mais sintonia e boas conversas.          
 
      Peixes: Você pode conseguir 
o que quiser hoje se agir com sim-
patia, criatividade e boa lábia. No 
serviço, é hora de usar toda sua 
energia e criatividade para sobres-
sair, mostrar seu valor e conquistar 
o que deseja, mesmo num trabalho 
a distância. 

CRUZADAS

Classificados a partir de R$ 2,00

(42) 3232-5148     A forma mais barata de fazer negócio!

VENDO CASAS NOVAS
Atrás do Caic, Jardim Araucária II 
em condomínio fechado, 2 quartos 
R$ 170.000,00. Aceito Financia-
mento e carro na entrada. (42) 9 
9101-1022 Bonilha.

8 SEXTA-FEIRA, 05 A 08 DE JUNHO DE 2020

VENDO TANQUE
Vendo tanque de lavar 
roupa de uma boca, com 
esfregadeira em concreto 
e revestido com cerâmica. 
Apenas 2 meses de uso. 
Valor R$ 280. (42) 9 9905-
9420 ou (42) 9 9938-7680.

Da Assessoria

O primeiro paciente atendido 
pelo Hospital Regional de Telê-
maco Borba é um homem de 72 
anos, residente de Ortigueira, que 
teve o diagnóstico confirmado de 
Covid-19 no início da semana. 
Desde o dia 1º o paciente estava 
internado e precisou de cuidados 
intensivos nesta quinta-feira (4), 
quando foi transferido para uma 
UTI no Hospital.

“Se esse hospital não esti-
vesse em funcionamento, o 
paciente teria que ser deslocado 
pelo menos 120 quilômetros 
até uma unidade SUS com UTI 
para o suporte que ele precisa. 
Agir rápido e com precisão é o 
necessário em momentos críticos 
de saúde”, disse o secretário de 
Estado da Saúde, Beto Preto.

Ele explicou que embora a 
estrutura já estivesse construída e 
com equipamentos tudo precisou 
de revisão e ou manutenção para 
verificar as condições que estavam 
pelo tempo que ficou sem funcio-
nar. “Sabemos que esta unidade 
contou com a colaboração de 
muitos governos anteriores para a 
sua construção e compra de equi-
pamentos, mas ainda não estava 
funcionando. Precisamos correr 
contra o tempo nos últimos meses 
para revisar tudo o que já existia 
e estava parado mesmo sem uso 
para ter certeza de que funcionava 
e ter a garantia de que os pacien-
tes serão bem atendidos”.

O hospital de Telêmaco Borba 
tem 40 leitos em funcionamento, 
sendo 10 leitos de UTI e 30 lei-
tos de enfermaria. O local está em 
funcionamento desde o dia 1º de 
junho sob a gestão da Santa Casa 

de Misericórdia de Ponta Grossa, 
funciona 24 horas e conta com 90 
pessoas trabalhando, entre profis-
sionais de saúde, limpeza, segu-
rança, jardinagem, manutenção, 
administração.

A unidade hospitalar oferece 
suporte para população de sete 
municípios: Telêmaco Borba, Curi-
úva, Imbaú, Ortigueira, Reserva, 
Tibagi e Ventania.

Legado
Com a pandemia pelo novo 

coronavírus, a estratégia do 
Governo do Estado foi investir 
em estruturas permanentes para 
ampliar os leitos e deixar a rede de 
saúde mais robusta. “Pensamos 
junto com o governador Ratinho 
Júnior em reforçar os nossos lei-
tos de maneira não temporária. Já 
tínhamos unidades hospitalares em 
andamento e após estudos repla-
nejamos e aceleramos as obras”, 
disse Beto Preto.  

O hospital em Telêmaco Borba 
é uma das três unidades que o 
Governo do Estado acelerou a 
finalização das obras para colocar 
em funcionamento a estrutura para 
assistência a pacientes Covid-19. 

Parceria
A indústria Klabin investiu 

perto de R$ 1,5 milhão em equipa-
mentos, adequação e manutenção 
de estruturas de segurança e obras 
no Hospital, o que possibilitou oti-
mizar a liberação da estrutura para 
atendimento à pacientes Covid-19.

Funcionamento
O Hospital recebe pacientes 

encaminhados de outras unida-
des de saúde, por isso as pessoas 
que precisarem de atendimento na 
região não devem ir até o Hospi-
tal. O tipo de fluxo organizado 
para a unidade de Telêmaco Borba 
funciona integrado à Central de 
Regulação de Leitos do Estado 
que direciona os pacientes já aten-
didos para o local mais próximo de 
sua residência.

Indústria Klabin 
investiu perto 
de R$ 1,5 mi em 
equipamentos

Hospital Regional recebe 1º paciente
EM TELÊMACO BORBA: DIAGNÓSTICO PARA CORONAVÍRUS

SUMULA DE LICENÇA PRÉVIA DE INSTALAÇÃO
Cargill Agrícola S.A.  CNPJ 60.498.706/0390-10 torna pública que 
recebeu do Instituto Água e Terra - IAT  a Licença de Instalação n° 
175630 com  prazo de validade 10/02/2022, para a atividade de 
“Condomínios Industriais ou Comerciais”  em Castro-Paraná.

SUMULA DE RENOVAÇÃO LICENÇA DE OPERAÇÃO
Torna público que requereu ao IAP a Renovação Licença de Opera-
ção para o empreendimento a seguir especificado: CGH – CENTRAL 
GERADORA HIDRELÉTRICA – CGH PAINA II. Empresa: SENGES 
PAPEL E CELULOSE LTDA. Atividade: GERAÇÃO DE ENERGIA. 
Município: CASTRO – PR. RLO – nº 3775 Validade: 10/10/2020.
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Folha de ChapecóVARIEDADES
NOVELA HORÓSCOPO

MALHAÇÃO - VIVA A DIFERENÇA – Tato tenta falar com K2. 
K1 informa a Keyla que contou a verdade para Tato. Gabriel 
consola Tato. Keyla descobre que Tato está enfurecido com 
ela. Fio conta a Ellen sobre a reportagem que leu no jornal. 
Tina ajuda Anderson a estudar. K2 envia uma mensagem 
de áudio para o grupo da escola acreditando ter enviado 
somente para Tato. Alguns alunos implicam com K2, e K1 
e Keyla a levam para falar com Dóris. Dóris sugere que K2 
cumpra trabalhos voluntários com menores infratores. Bóris 
insinua que Rafa será punido por causa de Gabriel. Edgar 
se incomoda com o modo como Malu conversa com JM ao 
telefone. Benê e Guto chegam ao restaurante, e Simone 
e José Augusto tentam ser gentis com a menina. Benê se 
desespera ao ver que nada está acontecendo conforme o 
planejado.

TEMPO DE AMAR – Inácio e Izabel não conseguem descobrir se 

Alzira compra um vestido novo para ir ao casamento de Maria 
Vitória. Pepito descobre um grande desfalque no caixa e acusa 
Alzira de ter roubado da sociedade da geleia. Pepito discute com 
Alzira e diz que provará sua acusação. Bernardo e Celina tentam 
convencer Alzira a contar como conseguiu dinheiro para comprar 
seu vestido novo. Maria Vitória e Vicente falam para José Augusto 
que não irão morar em Portugal. Reinaldo avisa a Eunice sobre a 

seu lugar no Grêmio enquanto ele estiver viajando. Celeste pede 
a Conselheiro para vender a sua casa na Cidade do Porto. Alzira 
cogita fazer um jantar para José Augusto. Emília alerta Reinaldo 
para a possibilidade de Lucinda aparecer no casamento de Maria 
Vitória.

DEUS SALVE O REI – Petrônio parabeniza Rodolfo, 
acreditando que o rei se casará por causa da fonte hídrica de 
Artena. Rodolfo designa Petrônio e Orlando como emissários 
da sua intenção ao rei Augusto. Saulo se arrisca e atravessa o 
caminho das nuvens, no meio das rochas, por causa de uma 
aposta. Ninguém percebe que Selena salva Saulo de cair do 
penhasco. Romero repreende Saulo por ter arriscado a vida 
por uma aposta e o suspende da Academia Militar. Ulisses 
sente ciúmes por Selena demonstrar preocupação com Saulo. 
Augusto agradece o colar de safiras enviado por Rodolfo e 
informa que enviará um mensageiro a Montemor com sua 
resposta. Catarina demonstra interesse no casamento com 
Rodolfo. Afonso conta a Cássio que está muito feliz com sua 
nova vida.

O OUTRO LADO DO PARAISO – Clara se afasta de Patrick, e os 

desiste de fazer uma denúncia ao ver Vinícius na delegacia, e 
Bruno percebe. Leandra disfarça ao encontrar Caetana e Karina 
no bar. Janete é contratada por Patrick para trabalhar na casa 
de Clara e se impressiona ao saber quem é a nova patroa. Gael 
decide ir à terapia. Clara pede a Janete que nunca conte nada a 
Fabiana. Henrique procura Elizabeth e descobre que Jô ajudou 
nos planos de Natanael. Jô se compromete a auxiliar Adriana 
a conquistar Patrick em troca de ajuda com Henrique. Clara 
sai para jantar com Renato. Amaro pede Estela em casamento. 
Caetana estranha a ausência de Rato. Karina chora diante de 
Diego. Zé Victor se declara para Tônia. Laura entra em pânico 
quando Rafael a toca. Rato leva Norival até o bordel. Raquel 
chega apressada ao fórum e não percebe que está sendo 
observada.

*RESUMOS DOS CAPÍTULOS ESTÃO SUJEITOS A MUDANÇAS EM 
FUNÇÃO DA EDIÇÃO DA NOVELA.

ÁRIES (21 MAR. A 20 ABR.) – Uma imensa satisfação 
é iminente. Você vai encontrar um apoio positivo para 

está muito animada, há um risco de diminuir sua energia. 
Procure ambientes calmos e ouça o seu corpo.

TOURO (21 ABR. A 20 MAI.) – Você não deve ser 
perturbado pela agitação em torno de você. Mantenha-se 
focado em seus objetivos. A sua forma global está em alta 
novamente e vai ser mais fácil abandonar um velho hábito.

GÊMEOS (21 MAI. A 20 JUN.) – Você estará muito mais 

está à vista. Você estará ainda mais em sintonia com as 
necessidades do seu corpo, então use essa oportunidade 
para cuidar da sua dieta.

CÂNCER (21 JUN. A 21 JUL.) – Não se deixe ser 

apenas temporárias. Você já notou que lhe falta energia 
recentemente? É porque seu corpo não está recebendo 
todos os nutrientes necessários.

LEÃO (22 JUL. A 22 AGO.) –
será em vão. Procure apoio das pessoas que lhe rodeiam. 
Cuide de si mesmo e mantenha uma dieta equilibrada. Você 
precisa comer mais vegetais, já que está carente de alguns 
nutrientes.

VIRGEM (23 AGO. A 22 SET.) – Você vai recuperar o seu 

mais isso. Você não pode manter a forma evitando todos os 
prazeres essenciais. Pense em suas necessidades básicas.

LIBRA (23 SET. A 22 OUT.) – É hora de suavizar um 
desentendimento. Você saberá como encontrar as palavras 
exatas sem distorcer as coisas. Você vai precisar aumentar 
o consumo de vitaminas e minerais, você tem uma 

em conta.

ESCORPIÃO (23 OUT. A 21 NOV.) – Enquanto tudo está 
acontecendo ao seu redor, você sentirá necessidade de 
relaxamento, use isso ao seu favor e deixe tudo para trás. 
Hoje há uma sensação interna de calma, que é favorável 
para recarregar as suas baterias psicologicamente.

SAGITÁRIO (22 NOV. A 21 DEZ.) – Você está mais inclinado 
a procurar aqueles que são parecidos com você, mas não 
seja intolerante. Você sente a necessidade de fuga mental e 
de fugir da rotina para manter a forma.

CAPRICÓRNIO (22 DEZ. A 20 JAN.) – Seu otimismo é 
contagiante e você vai conhecer pessoas novas. Você estará 
em sua melhor forma, então aproveite esta oportunidade 

vida.

AQUÁRIO (21 JAN. A 19 FEV.) – Tudo correrá bem hoje, 
desde que ninguém vá chorar em seu ombro – você não 
vai ter tanta paciência! Você poderá sofrer uma lesão 
hoje, tenha cuidado para não fazer movimentos bruscos.

PEIXES (20 FEV. A 20 MAR.) – Você terá a oportunidade 
de provar seus talentos como mediador em um 
conflito entre pessoas que o rodeiam. Você está em 
boa forma e tem muita energia mental, tendo primidas 
certas necessidades. Dê tempo para a sua vida privada.

PIADA DO JOÃO KUIUDO
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A
CAMEMBERT

TORTUOSO
ERROSR

ITLADP
ZEZEAME

AFLORADO
REDRAMA
ANIMEAT

ANTAAIAE
CACOERI
EABDIAS
SAIUOIT

LAISSOUZA

A

Queijo
francês

recoberto
de bolor

Artista
como

Brigitte
Bardot

Término da
vida que se
processa
devagar

"Ar", em 
"aerona-

ve"

O
caminho
com mui-
tas curvas

Doença 
comum em
digitado-

res (sigla)

Onomato-
peia da
fala do

bebê (HQ)
Causa de
incômodo
ao perfec-
cionista

Pessoa 
que nega a
existência
de Deus

(?) Hot Chi-
li Peppers,
banda de

rock

O conjunto
dos galhos

de uma
árvore

Peça de
artilharia 

para atirar
projéteis

A parte 
comestí-

vel da
cenoura

O livro 
mais curto
do Antigo 

Testamento
Combate
o trabalho

infantil
(sigla)

Age com excessos

Motivo (?): agrava o
homicídio (Dir.)

Estado da
lagoa Mi-
rim (sigla)

Apelido de
José

Que veio à
superfície

Abreviatu-
ra de
piano
(Mús.)

Museu de
Arte de
Nova
York

Rapaz, em
inglês

Signos (?):
Touro e Libra

Goste
muito de
Forma as

dunas

Astatínio
(símbolo)
As vogais 

do alfabeto

Desenho
japonês

Mamífero
herbívoro

Dama de 
companhia
(?) John-
son, ator

Fragmento
de louça

Retirou-se

Esquiadora
que sofreu
grave aci-
dente trei-
nando para
os Jogos
de Sochi
(2014)

3/lad — red. 4/moma. 5/anime. 6/abdias. 8/aflorado. 9/camembert — laís souza.

CINEMA
PÁTIO CHAPECÓ 1
JUMANJI:B.V.A.SELVA - 3DD
ATÉ 7/2 – 14h  16h20
MAZE RUNNER:A CURA MORTAL- 3DD
ATÉ 7/2 – 18h40  21h30

PÁTIO CHAPECÓ 2
O TOURO FERDINANDO - 2DD
ATÉ 7/2 – 14h  16h10
PADDINGTON 2 - 2DD
ATÉ 7/2 – 18h20
SOBRENATURAL:A ULT.CHAVE - 2DD
ATÉ 7/2 – 20h30

PÁTIO CHAPECÓ 3

EXTRAORDINARIO - 2DD
ATÉ 7/2 – 21h30
TODO O DINHEIRO DO MUNDO - 2DD
ATÉ 7/2 – 14h  16h30
TODO O DINHEIRO DO MUNDO - 2DL
ATÉ 7/2 – 19h

PÁTIO CHAPECÓ 4
JUMANJI:B.V.A.SELVA - 2DD
ATÉ 7/2 – 21h
RUNNER:A CURA MORTAL- 2DD
ATÉ 7/2 – 18h30
PADDINGTON 2 - 2DD
ATÉ  7/2 – 14h20  16h20

GRUPO CINE CONCÓRDIA
RUNNER:A CURA MORTAL- 2DD
Até 7/2 –  15h15
RUNNER:A CURA MORTAL- 3DD
Até 7/2 –  20h30
O TOURO FERDINANDO - 3DD
Até 7/2 –  18h10

CINE PEPERI – SMO
FALA SÉRIO, MÃE!
Até 31/1 –  16h30    19h
O TOURO FERDINANDO - 2DD
Até 31/1 –  19h
JUMANJI:B.V.A.SELVA - 2DD
Até 31/1 – 21h30

++ +

+

+

+

+

Medicina Ocupacional

PCMSO 

CIPA

PPRA 

LTCAT 

Trabalhamos para seu bem estar!

(49) 3323.2115                     Rua Uruguai, 51-E | Chapecó | SC
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Um político famoso vai assistir a uma inauguração de teatro 
numa cidade do interior. O espetáculo começa com um 
recital de um pianista muito conhecido. Tentando evitar um 
vexame, o político vira-se para o seu assessor e pergunta:
– Você entende de música?
Responde o assessor:
– Um pouco.
O que é que esse cara está tocando?
– Piano!

O RECITAL DE PIANO

'Crimes de violência doméstica' já 
podem ser denunciados pela internet

APÓS SOLICITAÇÃO DE DEPUTADOS

Da Assessoria

Desde a segunda-feira (1º) 
mulheres vítimas de violência 
doméstica e familiar podem 
fazer suas denúncias pela inter-
net. O Boletim de Ocorrência 
online foi disponibilizado pela 
Polícia Civil após requerimento 
da Assembleia Legislativa do 
Paraná, apresentado no mês 
de abril, solicitando a implanta-
ção do sistema para facilitar as 
denúncias e diminuir a subnoti-
ficação dos crimes enquadrados 
na Lei Maria da Penha.

Assinaram o documento 
as deputadas Cristina Silvestri 
(CDN), Cantora Mara Lima 
(PSC), Luciana Rafagnin (PT), 
Maria Victoria (PP) e Mabel 
Canto (PSC) e os deputados 
Luiz Claudio Romanelli (PSB), 
Boca Aberta Júnior (Pros), Sol-
dado Fruet (Pros), Delegado 
Jacovós (PL), Alexandre Amaro 
(Republicanos), Gilson de Souza 
(PSC), Tião Medeiros (PTB), 
Goura (PDT), Douglas Fabrí-
cio (CDN), Delegado Fernando 
Martins (PSL), Tercílio Turini 
(CDN) e Do Carmo (PSL).

Em período de pandemia, 
quando muitas mulheres estão 
em casa com seus agressores 
e sem condições de sair para 
fazer a denúncia, a medida con-
tribui para que os casos sejam 
relatados e a Polícia Civil possa 
apurar esses crimes.

Para registrar o Boletim 
de Ocorrência (BO), a vítima 
deve acessar o site http://www.
policiacivil.pr.gov.br/BO e ter 
um e-mail válido e o número da 

carteira de identidade em mãos, 
o sistema não permite que a 
denúncia seja realizada sem a 
apresentação de documento de 
identificação.

Após o registro, o boletim 
será encaminhado para a dele-
gacia mais próxima da denun-
ciante, para que os policiais 
deem início à investigação do 
caso. A medida vale para todos 
os 399 municípios do Paraná, 
mesmo àqueles em que não 
existe uma sede da Delegacia da 
Mulher. Nesse caso, a denúncia 
será investigada por uma dele-
gacia comum.

As mulheres, maiores de 
18 anos, podem registrar o BO 
no site da PCPR, em casos de 
lesão corporal (violência domés-
tica), ameaça, injúria, calúnia, 
difamação e contravenção de 
vias de fato cometidos contra 
mulher, nos termos da Lei Maria 
da Penha (ambiente doméstico 
e familiar).

Para a procuradora da 
Mulher da Assembleia Legisla-
tiva, deputada Cristina Silvestri 
(CDN), essa “é mais uma fer-
ramenta importante para que as 
mulheres, principalmente neste 
período de pandemia, tenham 
mais uma forma efetiva de pedir 
ajuda”.

Segundo dados da Secre-
taria de Estado da Segurança 
Pública, houve uma queda de 
22% nos registros de violên-
cia no Estado, comparando 
os meses de março e abril de 
2019 e de 2020. Essa dimi-
nuição, entretanto, não repre-
senta uma queda dos números 

de violência. “As mulheres estão 
mais próximas dos agressores, 
passando mais tempo com eles. 
Então é claro que o número de 
denúncias ia diminuir. Simples-
mente porque elas não estão 
tendo como denunciar. Por isso 
esse boletim é tão importante, 
porque traz mais uma ferra-
menta para tirar nossas mulhe-
res dessa situação”, declarou 
Cristina Silvestri.

O deputado Luiz Claudio 
Romanelli (PSB), também 
acredita que a subnotificação 
esteja acontecendo em razão da 
proximidade de vítima e agres-
sor. Ele lembra que “a imprensa 
traz que os casos de feminicí-
dio tiveram uma alta expressiva 
em meio à pandemia do coro-
navírus. O Ministério Público 
aponta o crescimento de 17,5% 
- passou de 40 para 47 casos 
- entre março e abril deste ano 
em comparação aos mesmos 
meses do ano passado”.

As deputadas Luciana Rafag-
nin (PT) e Mabel Canto (PSC) 
também destacaram a implan-
tação desse novo mecanismo 
de denúncia para as mulheres 
vítimas de agressão. “É uma 
satisfação saber que um serviço 
tão necessário foi colocado em 
prática”, disse Luciana. “Essa 
ferramenta vai colaborar para 
as mulheres que estão em isola-
mento neste momento de pande-
mia e não conseguem efetuar o 
BO presencialmente”, comple-
tou Mabel Canto reforçando a 
necessidade de se fazer a denún-
cia, seja de modo online ou pre-
sencialmente nas delegacias.

O Tecpar (Instituto de Tec-
nologia do Paraná) completa 80 
anos neste sábado (6). Criado em 
1940 como um laboratório com 
ênfase na saúde humana e animal, 
o instituto é hoje uma empresa 
pública do Governo do Estado 
reconhecida também como um dos 
indutores de inovação e de novas 
tecnologias, com foco em contri-
buir com a economia e o desenvol-
vimento regional.

O diretor-presidente Jorge 
Callado ressalta que, mesmo com 
os desafios atuais, o objetivo do 
Tecpar com foco em seu centená-
rio é fortalecer as áreas nas quais 
o instituto já é referência e con-
solidar novos projetos em desen-
volvimento. “O Tecpar é um polo 
agregador de institutos de ciência 
e tecnologia, universidades e setor 
produtivo. Queremos fortalecer 
o vínculo dessas instituições no 
Paraná para atender cada vez mais 
as demandas da sociedade, por 
meio do apoio tecnológico e da 
inovação. Dessa forma, apoiamos 
a promoção do desenvolvimento 
do Estado, com foco em geração 
de emprego e renda para os para-
naenses”, afirmou.

A abertura do instituto, em 
1940, foi planejada pelo Governo 
do Estado do Paraná, que à época 
era liderado pelo interventor 
Manoel Ribas, com a finalidade 
de apoiar o desenvolvimento tec-
nológico do Estado e para atender 
a demandas de saúde humana e 
animal.

Três décadas mais tarde, em 
1978, o IBPT passou a ser deno-
minado Instituto de Tecnologia 
do Paraná (Tecpar), o que trouxe 
mudanças na estrutura adminis-
trativa da instituição, que ganhou 
status de empresa pública com 
personalidade jurídica de direito 
privado.

Tecpar chega 
aos 80 anos

COMO POLO DE TECNOLOGIA
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Da Redação

A Polícia Civil do Paraná 
(PCPR) esteve nas ruas desde as 
primeiras horas desta sexta-feira 
(5), para cumprir dois mandados 
de busca e apreensão em endere-
ços relacionados a uma empresa 
alimentícia, que teria apresen-
tado declaração falsa a fim de 
obter vantagens nos procedimen-
tos licitatórios junto a Adminis-
tração Pública da Município de 
Castro, no ano de 2018 (Pregão 
Presencial n.º 127/2018). 

As buscas realizadas na 
Região Metropolitana de Curi-
tiba, no município de Colombo, 
envolveu nove policiais civis que 
apreenderam demonstrativos 
contábeis do resultado de exercí-
cio dos anos de 2016 até 2019.  

De acordo com as investiga-
ções, durante a fase de habilita-
ção do referido pregão, o sócio 

administrador da empresa teria 
apresentado documentação frau-
dulenta, constatando que esta se 
enquadraria na categoria Micro-
empresa (MEI) ou Empresa de 
Pequeno Porte (EPP).

Entretanto, o faturamento 
anual da empresa, no ano 
de 2017, teria sido de R$ 
6.230.644 milhões. Valor que 

ultrapassa excessivamente o 
limite máximo permitido para 
MEI e EPP, que é de R$ 4,8 
milhões. 

Tal prática teria sido reali-
zada pois a condição de MEI ou 
EPP seria utilizado como critério 
de desempate no certame reali-
zado pela Administração Pública 
de Castro. Circunstância que, 

acaso convalidada, dificultaria a 
igualdade de condições entre os 
demais participantes da licitação 
realizada.

A Prefeitura de Castro foi 
procurada para se manifestar 
mas até o fechamento da edição 
não respondeu aos chamados.

    * Com Assessorias 

Policiais realizam buscas durante a manhã

Divulgação

PCPR investiga fraude licitatória
CONTRA ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA DE CASTRO

Mais 533 casos e 13 
mortes por covid-19

NO PARANÁ, NESTA SEXTA-FEIRA (5)

Da Assessoria

A Secretaria da Saúde 
divulgou nesta sexta-feira (5) 
o boletim epidemiológico com 
o maior número de casos e de 
mortes pela Covid-19, desde o 
início da pandemia. O informe 
traz 533 novas confirmações 
da doença e 13 óbitos.

O boletim mostra que chega 
a 6.347 o número acumulado 
de pessoas infectadas e que 
227 morreram em decorrên-
cia da doença. Há registro da 
Covid-19 em 273 municípios 
do Estado, e em 81 ocorreu ao 
menos um óbito.

O secretário da Saúde, 
Beto Preto, reforça a neces-
sidade de manter o distancia-
mento social. “Os números do 
Paraná crescem rapidamente. 
E pelo que estudamos das pro-
jeções, tendo em vista o que 
já ocorreu em outros locais, 
vamos ter aumento de casos”, 
alerta o secretário.

Óbitos
Todas as 13 pessoas que 

foram a óbito estavam interna-
das. As mortes ocorreram entre 
1º e 5 de junho. Foram sete 
mulheres e seis homens, com 
idades que variam entre 34 e 
90 anos.

No dia 1º de junho ocorre-
ram dois óbitos. Uma mulher, 
45 anos, Campina Grande do 
Sul, e um homem, 74 anos, 
de Piraquara. Na terça-feira 
(2) faleceu uma mulher de 
70  moradora de Cambé. Na 
quarta-feira (3), seis pessoas 
morreram. Três mulheres: resi-
dente de Cornélio Procópio, 
90 anos; moradora de Curi-
tiba, 50 anos; e moradora de 
Toledo, de 34 anos. Um dos 

homens residia em Bela Vista 
do Paraíso, tinha 66 anos; 
outro morava em Cascavel, 73 
anos; e outro de Ibiporã, que 
morreu aos 71 anos.

Na quinta-feira (4), mais 
três óbitos, de duas mulheres 
e um homem. Uma residia em 
Curitiba e tinha 85 anos e a 
outra morava em Londrina e 
tinha 89 anos. O homem era 
morador de Rolândia e tinha 
78 anos. Nesta sexta-feira (5) 
um morador de Maringá foi a 
óbito, o homem tinha 74 anos.

Internados
Nesta sexta-feira, estão 

internados 314 pacientes com 
o diagnóstico confirmado para 
Covid-19. Do total, 230 estão 
em leitos SUS (85 em UTI e 
145 em leitos enfermaria) e 
84 em leitos da rede hospitalar 
privada (33 em UTI e 51 em 
leitos enfermaria).

Leitos SUS
O Paraná tem 1.947 lei-

tos exclusivos Covid-19, que 
atende pacientes com suspeita 
ou com diagnóstico já confir-
mado. A taxa média de ocupa-
ção dos leitos está em 34%.

São 658 leitos de UTI 
adulto, dos quais 304 ocupa-
dos (46%) e 1.182 enfermaria, 
sendo 354 ocupados (30%). 
Dos leitos pediátricos são 37 
de UTI, dos quais nove ocupa-
dos (24%) e 70 de enfermaria, 
com três ocupados (4%).

A quantidade pode variar 
porque além dos leitos em uni-
dades do Estado, a Secretaria 
da Saúde contrata diretamente 
leitos em unidades hospita-
lares filantrópicas e privadas 
para atendimento a pacientes 
Covid-19, quando necessário.

Um homem de 31 anos foi 
preso pela polícia militar na 
estrada rural de Santa Leopol-
dina, por volta das 16 horas de 
terça-feira (2). Ele conduzia um 
veículo e ao visualizar os policiais 
tentou fugir, porém acabou coli-
dindo o carro. Realizada busca 
no automóvel, foi encontrado um 
revólver calibre 38 com cinco 
munições intactas. O condutor 
apresentava sinais de embria-
guez e foi submetido ao teste 
etilométrico, o qual constatou 
a embriaguez. Acabou preso e 
encaminhado para a 43ª DRP.

Motorista embriagado 
é preso com revólver

ALÉM DE PORTAR ARMA

Além de embriaguez ao 
volante, motorista possuia arma

Divulgação

Um homem morreu em acidente 
envolvendo um carro e dois cami-
nhões na manhã desta terça-feira 
(2), em Tibagi, segundo a Polícia 
Rodoviária Federal (PRF). A coli-
são foi registrada na BR-376.

De acordo com a PRF, o carro 
e um caminhão do tipo bitrem bate-
ram de frente por volta das 9h45, 
no km 425 da rodovia.

Ainda segundo a polícia, após 
a batida, houve o choque com o 

segundo bitrem.
O motorista do carro não resis-

tiu aos ferimentos e morreu no local. 
O corpo dele foi encaminhado para 
o Instituto Médico-Legal (IML) de 
Ponta Grossa.

A CCR Rodonorte, que admi-
nistra o trecho da rodovia, informou 
que a pista precisou ser totalmente 
interditada por causa do acidente. 
O trânsito voltou ao normal por 
volta das 13 horas.

Homem morre em acidente 
entre carro e dois caminhões

NA BR-376

Técnica Gisele, prefeito Blum e secretário Sérgio da Luz, da Saúde

Ponta Grossa - A Polícia 
Civil de Ponta Grossa prendeu 
dois indivíduos investigados por 
quatro homicídios e uma tentativa 
de homicídio. 

Os homicídios foram prati-
cados com extrema crueldade e 
violência: três das vítimas foram 
encontradas amarradas e duas 
delas tiveram o corpo parcial-
mente carbonizado.

Os crimes teriam acontecido, 
todos no ano de 2019, sendo 
que três das vítimas foram loca-
lizadas na região do Cara-Cara e 
Guaragi, às margens de estradas 
rurais de reduzida movimentação.

A primeira vítima, de 20 anos, 
foi localizada no dia 30 de abril 
de 2019, com cordas no pescoço 
(20 anos), apresentando inúme-
ros ferimentos,  inclusive, de arma 
branca. 

A segunda vítima, de 24 anos,  
foi localizada no dia 04 de junho 
de 2019,  amarrada, com as mãos 
e pés para trás, com o corpo par-
cialmente queimado.

A terceira vítima, de 22 anos, 
foi localizada, no dia 15 de junho 
de 2019, às margens de estrada 
rural, também amarrada, com 
múltiplas lesões de arma branca, 
tendo o corpo sido parcialmente 
queimado.

O caso
No dia 23 de dezembro, indi-

víduos teriam ido até a residência 
da quarta vítima, no bairro Con-
torno, ocasião em que a vítima 
conversava, na varanda de sua 
residência com um amigo, quando 
indivíduos realizaram disparos na 
direção destes. 

O amigo da vítima foi alve-

jado, mas o disparo atingiu o 
seu aparelho celular, que estava 
no bolso frontal de sua jaqueta, 
tendo, conseguido fugir. A vítima, 
de 39 anos, foi alcançada por um 
dos autores, que entrou na resi-
dência, tendo a segurado como 
um dos braços e realizados novos 
disparos.

As investigações presididas 
pela Delegado Fernando Jasinski 
avançaram e diante de novas 
informações, representou-se pela 
prisão preventiva dos suspeitos, 
assim como as respectivas busca 
e apreensão.

Com o apoio da Polícia Civil 
de Maringá, um dos indivíduos foi 
preso naquela Cidade, indivíduo, 
inclusive, que, segundo informa-
ções, seria o mentor intelectual 
dos homicídios de pelo menos 
dois dos homicídios em razão de 
desentendimentos anteriores com 
as vítimas.

Em seguida, nesta Cidade, 
localizou-se o segundo indiví-
duo, de 23 anos, que foi preso 
na região do bairro Chapada, 
procedendo-se a busca e apreen-
são em sua residência, no bairro 
Neves, local em que foram apre-
endidos mais de seis quilogramas 
de substância com característi-
cas de “crack”, duas balanças 
de precisão, uma munição de 
fuzil .556, um carregador de 
pistola, R$ 15.200,00, além de 
anotações que denotam grande 
movimentação de valores relacio-
nados ao tráfico de drogas, razão 
pela qual, além do cumprimento 
da sua prisão preventiva pelos 
homicídios, foi autuado em fla-
grante, também, pela prática de 
tráfico de drogas.

Civil prende autores de 
homicídios em série

PONTA GROSSA

Da Redação

Carambeí - O prefeito de 
Carambeí, Osmar Blum Chinato, 
acompanhado do secretário de 
Saúde do Município, Sérgio da 
Luz e da técnica em Vigilância 
Epidemiológica, Gisele de Paula 
Machado, anunciaram através 
das redes sociais, ao final da 
tarde dessa quinta-feira  (4), que 
a morte de uma senhora de 71 
anos testou para covid-19. Ela 
estava em monitoramento pela 
unidade de sáude desde 27 de 
maio e evoluiu para óbito domici-

liar na tarde de quarta-feira (3).
Foi realizado o teste rápido 

na senhora, seguindo Protocolo 
do Ministério da Saúde, e cole-
tado o material para testagem no 
Laboratório do Estado (Lacen). 

Mesmo sendo aguardada a 
confirmação da morte para coro-
navírus, o prefeito Osmar Blum 
voltou a pedir que a população 
não relaxe nas mediadas de pro-
teção contra a doença, usando 
máscara, lavando bem as mãos e 
empregando sempre o alcool em 
gel, além de manter o distancia-
mento exigido.

Primeira morte por covid 
é registrada em Carambeí 

MULHER DE 71 ANOS

Com as 21 pistolas os profissionais terão segurança 
mais efetiva, disse Antonio Sergio de Oliveira

Divulgação

Dois mandados 
de busca e 
apreensão 
são cumpridos

Da Assessoria

A Prefeitura de Castro entre-
gou nesta quarta-feira (3) 21 
pistolas Taurus calibre PT-380 
e equipamentos para a Guarda 
Municipal. A solenidade contou 
com a presença de autoridades, 
entre elas do diretor de Segurança 
Pública, Antonio Sergio de Oli-
veira; dos comandantes da 3ª Cia 
da PM em Castro, capitão Auré-
lio de Santa Clara; do Corpo de 
Bombeiros, tenente Paulo Marcelo 
Ribas Ribeiro; da Guarda Muni-
cipal, Fabio Zadhi, e de guardas 
municipais.

As armas foram compradas 
com recursos próprios ao valor de 
R$ 87 mil e vão substituir os revól-
veres 38 utilizados pela GM, que 
serão recolhidos pelo Exército.

O diretor de segurança Pública, 
Antonio Sergio de Oliveira, des-
tacou que com as novas armas 
entregues, os profissionais terão 
segurança mais efetiva. “Os poli-
ciais estarão mais bem equipados 
tanto para defesa quanto no enfren-

tamento da criminalidade em favor 
da população”, disse.

O comandante da PM, Aurélio 
de Santa Clara, disse que a substi-
tuição dos revólveres pelas pistolas 
é um divisor de águas na profissio-
nalização da Guarda Municipal. “É 
uma arma mais moderna e que terá 
muita utilidade para os agentes de 
segurança pública. Parabéns pelo 
novo equipamento”, disse.

O comandante do Corpo de 
Bombeiros, Paulo Marcelo Ribas 
Ribeiro, parabenizou a Prefeitura 
pela aquisição das armas. “Somos 
parceiros da Prefeitura e da Guarda 
Municipal para o que precisarem, 
colocando a guarnição do Corpo de 
Bombeiros à disposição”, disse.

O comandante da Guarda 
Municipal, Fábio Zahdi, destacou 
o apoio recebido de outros órgãos 
para o crescimento da Guarda 
Municipal. “Agradeço o apoio de 
todos que sempre confiaram no 
trabalho da guarda e continuare-
mos trabalhando para crescer cada 
vez mais no combate à criminali-
dade”, disse.

GM de Castro recebeu 
novas armas

PISTOLAS SUBSTITUEM REVÓLVERES 38

Mais um caso de suicídio foi 
registrado em Castro, desta vez 
envolvendo o motorista de cami-
nhão, Fernando Robert Pedroso, 
31 anos, morador de Imbituva.

Ele foi encontrado por um 
segurança, enforcado com uma 
corda no interior da cabine de seu 
caminhão, por volta das 10 horas 
da manhã dessa quinta-feira (4). 
Após ser chamado várias vezes 

para descarregar o produto em 
uma cooperativa e não respon-
der, constatou-se a morte. Para 
a Polícia Civil de Castro, a morte 
deve ter acontecido durante a 
madrugada. Quanto ao motivo, 
informações levam a problemas 
de ordem familiar.

Segundo uma pessoa próxima 
da família, Fernando era um rapaz 
muito bom e deixa dois filhos.

Homem tira a vida no 
interior de caminhão

CASTROLANDA

Divulgação
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por Sandro 
A. Carrilho

05/06
Jamil Martins Guimarães 

Junior, Renata Urso

06/06
Alfredo Prestes Milléo

Karla J. Iank, Edir Havrechaki 
- Prefeito de Palmeira, 

Nilton Cesar Pabis

07/06
Bruna Ribeiro, Flavia 

Pinheiro, Vanessa Ribeiro, 
Juliane M. Franco

08/06
Edson Strickert

Fabiana Aparecida Roberto
Nicolas Ferreira de Andrade

Isadora Fontoura 

N
ath
ali
a

Sábado (6) as atenções estarão voltadas 
para o prefeito da cidade de Palmeira, 
Edir Havrechaki, que estará aniversariando

Prefeito Edir

Ainda sendo 
muito festejado 
pela passagem 

dos seus 36 anos, 
o empresário 

Arnaldo 
Bonfim Brandt, 

aniversariante do 
dia 29 de maio. 
No clique, com 

a esposa Tammy 
Alves Valenga 

Brandt e os filhos, 
Arthure Bella

Leticia Guimarães 
Kulza, linda jovem 

da sociedade 
ponta-grossense, 

se preparando 
para o próximo 

vestibular na UEPG 
no curso COMEX. 

Neste sábado (06) 
ela será muito 

cumprimentada 
pela passagem 

do seu aniversário. 
Parabéns!

Elaine 
Zancanaro 

festeja no dia 5 
a passagem de 
seu aniversário. 

No click ela 
divide as atenções 
com o advogado 

José Ruiter Cordei-
ro. Felicidades!

Marcy Orellana 
Jiménez recebe 
muitos cumprimentos 
pelo seu aniversário 
na sexta feira (5). 
Na foto com seu 
esposo Emígdio 
Enrique Orellana 
Jiménez, ele vice-pre-
sidente do Lions Clube 
Pitangui. Parabéns!

RESSONÂNCIA MAGNÉTICA
E ULTRASSONOGRAFIA
EM CASTRO

A bela garota D+ 
da semana, 
Nathalia Pilat, 
reserva o dia 
8 para receber 
felicitações pela 
chegada dos 
seus17 anos

Todo o charme de Maria 
Luiza Vieira, 7 aninhos, com 
look da Casa Eny. O ensaio 
fotográfico, em ritmo de 
Outono /Inverno, foi presente 
dos titios coruja Rafaeli 
Muller Loth e Dan Loth

Muitos vivas para o ex-vereador Edson Strickert 
que recebe cumprimentos de aniversário 
nessa segunda-feira (8) A contagem regressiva para os 15 anos da lindíssima Maria 

Eduarda Lacerda Cruz começou há alguns dias, com ensaio 
fotográfico by Fabiana Guedes, realizado no haras do Rancho 
Anda. Para seu Book, a debutante foi produzida por Lu Moura

O pastor da 1ª Igreja do Evengelho 
Quadrangular de Castro, Romeu Ribas, 
comemora nessa sexta-feira (5) a chegada 
de mais um aniversário. A homenagem é da 
família para esse grande homem de Deus
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